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Entregan premio

La UPAEP otorga el reconocimiento a 16 pro-
fesionistas y estudiantes de alta calidad, por sus 
logros en el ámbito académico, en su desempeño 
profesional y en su liderazgo y contribución social.

El Verdadero RostroEl Verdadero Rostro

El Lic. Juan Manuel Reyes Brambila 
presenta el libro "El Verdadero Rostro 
del Cardenal Juan Sandoval Íñiguez”, 
donde plasma la voz de un hombre 
congruente y acérrimo de la justicia.
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POR MONTSERRAT MUÑOZ SUÁREZ

POR MELISSA BARRERA PERAL

Duc In Altum
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Duc In AltumDuc In Altum

Cardenal Juan Sandoval ÍñiguezCardenal Juan Sandoval Íñiguezdeldel
Premio al MéritoPremio al Mérito
Exportador Puebla 2010Exportador Puebla 2010

POR EL UNIVERSITARIO

La Facultad de Comercio Internacional de la UPAEP recibió el Premio al Mé-
rito Exportador Regional 2010 en la categoría de Tesis de Licenciatura y Maes-
tría, que otorga el Consejo Mexicano de Comercio Exterior-SUR (COMCE).

Más de 200 corredores se enlistaron para la Carrera por la 
Salud Universitaria, en donde Carlos Rodríguez Mendoza 
y Carmen Valle Rodríguez se impusieron con los mejores 
tiempos en las respectivas ramas.

POR EL UNIVERSITARIO
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En tiempo extra, las Águilas vencen a los Azte-
cas de la UDLA con un marcador final de 91-85, 
en el que fue el último partido de la temporada 
regular de la CONADEIP, antes de partir al cam-
peonato nacional.

3 alumnos de 8° semestre de Tecnologías de Infor-
mación, obtuvieron la certificación “Oracle MySQL 
Developer”, la cual garantiza que el alumno puede de-
sarrollar aplicaciones de base de datos en el software 
MySQL, sistema de gestión de base de datos.

Los alumnos del Departamento de Ciencias Eco-
nómico Administrativas participaron en el congreso 
“La Creatividad en los Negocios Transformando la 
Crisis en Oportunidades”, organizado por la Escue-
la de Negocios UPAEP.

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA POR MARÍA FERNANDA GONZÁLEZ BALDERAS POR SHARAI ALATORRE RODRÍGUEZ

Negocios creativos
Oportunidades=

Certi� cación
alumnospara T.I.deÁguilasvencen a

quinteta Azteca

Contraportada
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POR EL UNIVERSITARIO

Con una participación superior a los 
200 corredores se realizó la Carrera 
por la Salud Universitaria en la que 
se impuso en la rama varonil Carlos 
Rodríguez Mendoza y de manera 
contundente y espectacular, con el 
mejor tiempo de ambas ramas, Carmen 
Valle Rodríguez en la rama femenil.

En esta dinámica que busca la práctica 
del deporte dentro de la comunidad 
universitaria y que tiene como objetivo 
el evitar el sedentarismo, se realizó esta 
convivencia deportiva en el Parque 
Ecológico Revolución Mexicana.

Ahí la ganadora de la rama femenil 
dentro de la categoría juvenil, Carmen 
Valle, realizó el mejor tiempo de todos 
los competidores con marca de 30 
minutos y 35 segundos para completar 
la distancia de 9 kilómetros.

El segundo puesto fue para Margarita 
López con tiempo de 46:29 y el tercer 
lugar fue para Janet Picazo con tiempo 

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

Demostrando el temple y sed de 
triunfo, las Águilas de la UPAEP  
lograron remontar un partido que se 
tornó complicado. En tiempo extra 
dominaron y vencieron a la quinteta 
rival, los Aztecas de la UDLA, quienes 
prácticamente maniatados observaron 
como los locales les arrebataban el 
partido.  El marcador final fue de 91-85 
en el último partido de la temporada 
regular del CONADEIP, antes de 
partir al campeonato nacional que 
se disputará en el Tecnológico de 
Monterrey campus Monterrey.

Los dirigidos por Javier Ceniceros, 
ya con la clasificación al Final Four, 
dieron algunas facilidades al equipo 
cholulteca en gran parte del partido, 
muestra de ello fue que los rojiblancos 
no tuvieron ventaja del partido sino 
hasta el tiempo extra, donde con 
certeros disparos desde la línea de tres, 
el marcador se volteó. 

El encuentro fue complicado. Am-bos 
equipos ofrecieron una imagen aguerri-
da, pero con poca precisión para los 

de 51 minutos y 16 segundos.
En la categoría juvenil, con distan-cia de 

9 kilómetros, dentro de la rama varonil el 
ganador fue Carlos Rodríguez con marca 
de 35 minutos y 16 segundos, seguido de 
Manuel Mexicano con tiempo de 36:54 
quien debió luchar fuerte por mantener 
ese puesto ante Francisco Meneses 
que llegó cinco segundos por detrás del 
segundo lugar.

Mientras tanto en la categoría master, 
en la rama varonil, Alberto Castañeda 
ganó esta competencia que recorrió la 
distancia de 6 kilómetros, con tiempo 
de 26 minutos y 36 segundos, seguido 
de Rafael Aguilar que registró el tiempo 
de 28:40, el tercer lugar fuera para David 
Maza Olmos con tiempo de 29:20

En la rama femenil de esta categoría la 
ganadora fue Beatriz Pico González con 
tiempo de 42 minutos y 56 segundos, 
en el segundo lugar llegó Teresa Leyva 
con tiempo de 52:53 y el tercer lugar fue 
Lourdes Rosas con registro de 55:56.

Carrera

Salud

emplumados, situación que les afec-
tó en los marcadores. Para el tercer 
cuarto, ya se habían recuperado de una 
desventaja de 9 puntos, colocándose a 
uno solo del rival, pero la inconsistencia 
y el anotar en casi 7 minutos, fue la opor-
tunidad para que los verdes obtuvieran 
15 puntos sin respuesta. 

El último cuarto estuvo lleno de emoción 
en El Nido. Las Águilas hicieron gala del 
tesón que tienen,  y con una respuesta 
salvaje de anotaciones, implacable defen-
sivas y apoyo de la afición, se forzó al 
alargue. Sin embargo, sólo fue tiempo 
agregado para confirmar la garra y el pun-
donor que las Águilas demuestran en 
tiempos adversos. 

Para la estadística queda que los 
dueños del baloncesto en Puebla 
son los jugadores de la UPAEP, que 
obtuvieron el 1° lugar del CONADEIP 
siendo el mejor equipo de la fase 
regular y ganando 5 de los 6 clásicos 
disputados esta temporada, incluidos 
dos en el “Templo del dolor”, dolor que 
las Águilas hacen sentir siempre a sus 
verdes oponentes, ya sea indis-tintamente 
en Cholula o en el Barrio de Santiago. 

 En tiempo extra y con remontada, las Águilas ganan el clásico.

5de los6 clásicos de esta temporada 
fueron triunfos Águila1er. Lugar obtuvieron de 

todo el CONADEIP

Emocionante

POR EL UNIVERSITARIO

Fabiola Juárez consiguió la primera 
presea para UPAEP dentro del Cam-
peonato Nacional de CONADEIP 
de Atletismo que se celebra en las 
instalaciones del Tec. de Monterrey 
campus Querétaro.

 La atleta rojiblanca mantiene así, 
su racha de triunfos y de conseguir el 
pódium, ahora se queda con el tercer 
puesto en la prueba de 400 metros con 
vallas, que es su especialidad y donde ha 
obtenido los mejores resultados.

 Esta prueba fue ganada por Karla 
Dueñas de la universidad Anáhuac, 
seguida de Mariana Rodríguez del Tec. 
de Monterrey y en el tercer puesto la 
atleta de UPAEP, Fabiola Juárez quien 
completó a las tres mejores atletas del 
país en esta especialidad.

 Dentro de los resultados destacados 
también está la participación de Luis 
Gerardo Ávila, que en su último año 
en los Bachilleratos UPAEP, consiguió 
el cuarto puesto en este campeonato 
nacional en salto de altura con un salto 
de 2 metros, el ganador de la prueba 
saltó 2 metros 10 centímetros.

 Fabiola Juárez consigue bronce en la prueba de 400 metros con vallas.

UPAEP
consigue primer medalla en
Nacional de Atletismopor la

despedida hacia el nacional
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Editorial

Reciclaje
POR JOSÉ CARLOS AGUIRRE LANGLE

INGENIERÍA AMBIENTAL

Durante el reciclaje del vidrio, éste no 
pierde sus propiedades y se ahorra una 
cantidad de energía de alrededor del 
30% con respecto al vidrio nuevo. 

El hecho de que sea transparente, se 
pueda colorear, dar forma y no trans-
mita sabor ni olor, han sido sin duda 
algunas de las claves de su éxito. Sus 
infinitas aplicaciones hacen del vidrio 
un elemento casi imprescindible.

Su composición es realmente muy 
sencilla y natural, básicamente sílice, 
silicato de sal y silicato de sosa. Son ma-
teriales muy abundantes y que además 
nos aportan otro valor añadido muy im-
portante hoy en día: se puede reciclar.

Por supuesto hay muchos productos 
que también se pueden reciclar pero a 
menudo no se hace ya que son muy cos-
tosos, tóxicos o trabajosos de manipular.

El vidrio, en cambio, es "muy agrade-
cido" ya que el reciclaje de vidrio man-
tiene sus propiedades inalterables y se 
aprovecha en su totalidad.

Tradicionalmente el envase de vi-
drio (cuando se trataba de bebidas) 
se devolvía a los comercios y ellos te 

descontaban su precio cuando volvías 
a comprar otra bebida. Esos envases 
volvían a la fábrica y tras su lavado eran 
vueltos a utilizar. Hoy en día, por mo-
tivo de costos de mano de obra, de es-
pacio o de logística de las empresas, en 
muchos países ya no se suele hacer. A 
partir de ahí, es cuando se hace impe-
rioso y vital el reciclaje de vidrio.

Poco a poco va cobrando importancia 
en todos los países ya que es un tema 
muy interesante desde muchos aspectos:

• Por un lado evitamos la destruc-
ción de terrenos al extraer materias pri-
mas (las minas). 

• Disminuye el volumen de los ver-
tederos ya que lanzamos millones de 
toneladas menos. 

• Cuando separamos nuestras basu-
ras no sólo ayudamos a reciclar sino que 
además tomamos conciencia de lo que 
tiramos lo que favorece que tengamos 
unos hábitos de compra más racionales. 

Los retos que se presentan son mu-
chos y aún estamos empezando a cami-
nar en este campo.

Respecto a la participación de la gen-
te, la triste realidad es que en la ma-
yoría de países sólo se llega a reciclar 
menos del 10 % del vidrio. El esfuerzo 

de muchos gobiernos y ayuntamientos 
a veces cae en saco roto ya que muchas 
personas opinan que el esfuerzo deben 
hacerlo las autoridades ya que ellos ya 
pagan sus impuestos como para ade-
más tener que hacer de basureros. 

Los gobiernos, por supuesto, tienen 
mucho que decir y deben de apostar 
por medidas claras y efectivas para fa-
vorecer el reciclaje de vidrio.

Lo que está claro es que la gente 
colabora con cualquier causa siempre 
que no le suponga un esfuerzo des-
mesurado. Por ello es imprescindible 
que los contenedores de vidrio (papel 
y otros envases) estén lo más cerca po-
sible y que su vaciado sea regular para 
que las calles no estén llenas de envases 
rotos y abandonados.

Aunque nos queda mucho por avan-
zar la semilla ya está  sembrada. Hace 
sólo unos pocos años nos hubiera 
parecido increíble estar hablando de 
estos temas y que se crearan tantas em-
presas relacionadas con el reciclaje de 
vidrio y otras materias.

Por fin estamos tomando concien-
cia que este no es un tema de los "eco-
logistas" sino que es un tema que nos 
afecta a todos.

deVidrio

“Luchar, fracasar, volver a luchar, 
fracasar de nuevo volver otra vez 
a luchar y así hasta la victoria”, es 
una frase de Mao Tse Tung que 
resume la semana vivida dentro 
del campus rojiblanco.

Por fin llegó abril y la primave-
ra nos cayó de sorpresa; faldas, 
shorts, lentes de sol, colas de caba-
llo y playeras sport han invadido el 
closet de los alumnos. En las aulas 
y pasillos se siente el llamado del 
verano que en la distancia nos dice 
“espera un poco más”.

Sin embargo, no hay que ol-
vidar que con la recta final vie-
nen los retos más importantes y 
pesados del semestre. El cuarto 
parcial nos espera y con ello la 
definición de lo que será nuestra 
prueba final.

Durante el semestre, hay quie-
nes anhelan las recompensas del 
esfuerzo realizado y quienes ya lo 
vieron reflejado, como los acree-
dores del Duc In Altum. Algu-
nos sembraron con gran esfuerzo 
y cosecharon más de un fruto 
como nuestras queridas Águilas 
que de 6 clásicos disputados, en 
5 obtuvieron victorias.

Sin lugar a dudas, el cierre del 
semestre está pintando de ma-
ravilla para los miembros de la 
comunidad universitaria, quienes 
no se rezagan y participan conti-
nuamente en los eventos prepa-
rados por la Institución, tal fue 
el caso de la carrera de la salud 
donde la Mtra. Beatriz Pico Gon-
zález y el Mtro. Alberto Castañe-
da, fueron los primeros lugares 
en los Master Femenil y Varonil.

Inicio de año, de mes, de se-
mana o de clase, siempre habrá 
un inicio en nuestra vida, pero 
lo verdaderamente importante 
será como cerremos cada ciclo; 
ponte las pilas y aprovecha abril 
al máximo, ya que con 
mayo llegará el cierre 
de semestre, puede 
ser el último, el pri-
mero o el sándwich, 
pero al fin y al cabo 
la culmi-
nación de 
una etapa 
importante 
en tu vida.

Dime qué lees...
Diario de un seductor

S. Kierkegaard

mujer que le arrebata el corazón. En él 
relata no sólo cada encuentro que tie-
ne con ella sino también cada plan que 
desea llevar a cabo para lograr captar 
su atención así como los conflictos in-
ternos de un hombre que se siente in-
apropiado por diversas circunstancias.

Con un final poco común, Soren 
Kierkergaard  relata una gran historia 
de amor basada en la inocencia de un 
personaje y en la astucia del otro. Muy 
diferente a lo que conocemos como un 
seductor, Kierkergaard se presenta a sí 
mismo como un hombre moralmente 
bueno y sumamente inteligente, virtud 
que puede superar toda belleza cor-
poral pero que al mismo tiempo le da 
otro significado al amor y la libertad.

POR MARÍA ELIZABETH AQUINO R.
ASESORA DE ESCRITURA

Soren Kierkegaard fue un filósofo y 
teólogo danés, que tuvo gran influjo 
dentro de la teología moderna y la co-
rriente filosófica existencialista.

En este libro relata el dilema de un 
hombre entre la vida que satisface por 
un instante y la vida fundada en el de-
ber. El protagonista de esta obra es el 
mismo autor, en ella relata una parte 
de su vida amorosa, pero desde una 
perspectiva muy particular, lejos de los 
romances que comúnmente se tratan 
en las novelas románticas.

Este diario lo comienza a escribir 
desde el momento en que conoce a la 

pág. 3
Miércoles 6 de abril de 2011

POR EL UNIVERSITARIO

La Facultad de Comercio Internacional 
de la UPAEP recibió el Premio al Mé-
rito Exportador Regional 2010 (Puebla, 
Tlaxcala, Oaxaca), en la categoría de 
Tesis de Licenciatura y Maestría, que 
otorga el Consejo Mexicano de Comer-
cio Exterior-SUR (COMCE).

Comercio Internacional participó con 
el Plan de Negocios de Exportación de 
licor de nuez (marca Frulatto) a Italia, 
proyecto de los estudiantes: Daniel 
González Chong, Margarita López Fer-
nández y Vanesa Lezama Toquiantzi, 
asesorados por el Mtro. Juan Carlos 
Botello Osorio, basado en una empresa 
PYME real, originaria de Puebla.

La ceremonia de premiación tuvo 
lugar en el Hotel Presidente Intercon-
tinental donde la Dra. Ruth Cavazos 
Arroyo, Directora del Departamento 
de Ciencias Económico Administrati-
vas; la Mtra. Soraya Reyes Guerrero, 
Coordinadora del Programa Acadé-

mico de Comercio Internacional; y el 
Mtro. Juan Carlos Botello Osorio, pro-
fesor de la misma licenciatura acom-
pañaron a la alumna Margarita López 
Fernández a recibir este galardón en 
representación de su equipo de trabajo.

Esta presea fue entregada por la 
Mtra. Josefina Vázquez Mota, Diputa-
da Federal y Coordinadora de la ban-
cada panista en San Lázaro.

FRULATTO, es una bebida suave y 
ligera al paladar que se puede disfrutar 
como aperitivo o digestivo solo, en las 
rocas o batido con hielo; el trabajo está 
enfocado al interés de exportar y dar a 
conocer su producto consistente en licor 
de crema de nuez en el mercado italiano.

A través de este proyecto los alumnos 
de Comercio Internacional UPAEP 
han tenido la oportunidad de desa-
rrollar sus capacidades para elaborar 
planes de negocios reales, aplicados a 
empresas con necesidades específicas.

La Facultad de Comercio Internacio-
nal UPAEP ha recibido el Premio al 

Comercio Internacional recibe Premio al
Mérito Exportador Puebla 2010

Mérito Exportador 2009, que otorga 
COMCE-SUR en la categoría de Insti-
tución Educativa; siendo la tercera oca-
sión que recibe dicho reconocimiento 
(2000, 2003 y 2009) en este rubro.

También se ha hecho acreedora al 
Premio Nacional de Exportación en 
dos ocasiones; el primero le fue otor-
gado en el año 2000, de manos del 
entonces Presidente de la República, 

Ernesto Zedillo Ponce de León; el se-
gundo en el año 2004 entregado por 
el Presidente de la República, Vicente 
Fox Quesada; dichos reconocimientos 
le convierten en una de las mejores 
instituciones del país comprometida a 
promover la cultura exportadora y con-
tar con un plan de estudios competitivo 
en el área de Comercio Internacional.

que va más allá de la responsabilidad
POR MONTSERRAT MUÑOZ SUÁREZ

La comunidad universitaria premia el 
esfuerzo académico con la entrega del 
reconocimiento Duc In Altum a 16 pro-
fesionistas y estudiantes de alta calidad.

La UPAEP, Alma Mater de todos los 
galardonados, les extiende a ellos un re-
conocimiento por sus logros en el ámbito 
académico, en su desempeño profesional 
o en su liderazgo y contribución social.

En esta ocasión, 9 alumnos de bachi-
llerato, licenciatura y maestría, un fun-
cionario administrativo de la Universi-
dad, un catedrático del área de la salud 
y 5 ex alumnos se hicieron acreedores al 
galardón Duc In Altum.

Duc In Altum, “Remar mar adentro” 
en latín, implica una actitud de arrojo, 
valentía, sentido de la innovación, inge-
nio, inspiración, creatividad y sagacidad, 
enfatizó el Dr. Alfredo Miranda López, 
Rector de la Universidad.

En esta ocasión, 9 alumnos de bachi-
llerato, licenciatura y maestría, un fun-
cionario administrativo de la Universi-
dad, un catedrático del área de la salud 
y 5 ex alumnos se hicieron acreedores al 
galardón Duc In Altum.

Asimismo dijo que esta distinción les 
compromete a los premiados a hacer 
un Duc In Altum, es decir, hacer un es-
fuerzo adicional, estar dispuestos a dar 
todo, conducir la vida con sentido asu-
miendo los riesgos y aprovechando las 
oportunidades, aplicando la prudencia, 
ya sea en el ámbito académico, de ense-

ñanza, de investigación, de difusión o de 
vinculación, destacando su desempeño 
profesional, contribución, liderazgo, o 
servicios prestados a la comunidad.

Por su parte el Mtro. Francisco Em-
melhainz Naveda, Presidente de la Jun-
ta de Gobierno UPAEP, manifestó que 
para la comunidad universitaria, entre-
gar el premio Duc In Altum a alumnos, 
ex alumnos, maestros y colaboradores a 
quienes la sociedad ha reconocido por 
sus esfuerzos y logros en diversos cam-
pos del conocimiento, representa una 
satisfacción y prestigio para la UPAEP. 

Entre los galardonados se encuentran 
estudiantes del Bachillerato UPAEP 

haber sido nombrado Obispo Titular 
de Capo della Foresta y Auxiliar de la 
Arquidiócesis de Puebla, por su Santi-
dad Benedicto XVI; entre otros distin-
guidos premiados.

Desde 2005 la UPAEP entrega el 
reconocimiento Duc In Altum, res-
pondiendo a la necesidad de premiar 
“lo que la sociedad ya distinguió”. Este 
premio remarca el interés de la Univer-
sidad en cumplir dos de los estatutos 
de la Visión 2015, la cual dice a la letra: 
“Estamos comprometidos a dar una res-
puesta oportuna y en profundidad a las 
necesidades del entorno en congruencia 
con nuestros valores”.

Como invitados de honor, el Mtro. 
Mario Iglesias García Teruel, Coordina-
dor general de Políticas Públicas e In-
novación Gubernamental y ex rector de 
la Universidad; el Mtro. Amadeo Felipe 
Lara Terrón, Secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal; y el Padre 
José María Vida, Canónigo de la Cate-
dral de Puebla.

Presidieron el evento el Dr. José Al-
fredo Miranda López, el Lic. Francisco 
Emmenlhainz Naveda, Presidente de la 
Junta de Gobierno de la UPAEP; Doña 
Lilia Regordosa Valenciana, Secretaria 
de la Junta de Gobierno; el Ing. Luis 
Contreras Olavarrieta, miembro de la 
Junta de Gobierno y Presidente de la 
Comisión de Premios y Reconocimien-
tos; y el Ing. Vicente Pacheco Ceballos, 
Secretario General de la Universidad.

plantel Atlixco y Tehuacán, alumnos de 
Medicina y de posgrado; el Dr. Guiller-
mo José Ruiz Argüelles por su calidad 
en el desarrollo de investigación; y a 
los egresados Dr. Rubén Jesús Balcá-
zar Juárez, por haber sido electo Pre-
sidente Municipal Constitucional del 
Ayuntamiento de Tecamachalco; el Lic. 
Miguel Ángel Huepa Pérez, actual Pre-
sidente Municipal Constitucional del 
Ayuntamiento de San Andrés Cholula; 
al Mtro. Eduardo Rivera Pérez, Pre-
sidente Municipal Constitucional del 
Ayuntamiento de Puebla; a S.E. Mons. 
Eugenio Andrés Lira Rugarcía, egresa-
do de la Licenciatura en Filosofía, por 

Duc In Altum, 
9 estudiantes de distintos 

niveles fueron reconocidos.

1 funcionario administrativo 
UPAEP recibió el premio.

1catedrático UPAEP fue 
acreedor al Duc In Altum.

5 ex alumnos UPAEP 
fueron galardonados.

premio
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POR MARÍA FERNANDA GONZÁLEZ BALDERAS

“Un lugar de diversión y aprendiza-
je”, fueron las palabras con las que 
Marilupe Prosperi, Cecilia Sosa, Be-
goña Sánchez, Andrea Báez y Gabriel 
Osorio, alumnos que conforman al 
comité organizador de “La Ciudad 
del Futuro” describieron el encuen-

en
Ciudad del Futuropuerta

POR MELISSA BARRERA PERAL

El ritmo de vida que lleva un estudiante universitario influye en sus hábitos de 
alimenticios. A veces, por falta de tiempo, comen algo ‘rápido’ que muchas 
veces no contiene los nutrientes necesarios para su desempeño cotidiano. 
La comunidad universitaria comenta:

UniversitariaUniversitariaVozVoz
¿Qué comen los universitarios?

Nombre: Luisa Phelps
Carrera: Pedagogía  Semestre: 8°
Estudiante de intercambio (EUA).
“Normalmente como alrededor de la Universidad; algo 
rápido como una torta o un sándwich; a veces, comida 
corrida”.

Nombre: Ángel Daniel Pérez O.
Carrera: Ingeniería en Diseño Automotriz  Semestre: 4°

“Frecuento la cafetería de la Universidad para comer, 
ya que sirven una comida completa y me da tiempo 

consumir ahí para después irme a clases”.

Nombre: Grisel Mendoza de Pablo 
Carrera: Odontología  Semestre: 2°
“Regularmente como en mi casa y a veces comida corri-
da dentro de la cafetería. He visto que la mayoría de mis 
compañeros comen tacos de canasta”.

Nombre: José Antonio Aguilar Burguete
Carrera: Ingeniería Civil  Semestre: 2°

“Me gustan las hamburguesas y los club sándwich que 
preparan en la cafetería. También suelo comer tacos de 

canasta que venden alrededor de la Universidad”.

Nombre: Mauricio Fernando Castro Martínez
Carrera: Arquitectura  Semestre: 6°
“Como casi todos los días cerca de la Universidad; me gus-
ta la comida corrida porque es más completa y saludable”.

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

El Departamento de Mantenimiento de Edificios Externos 
usa diferentes técnicas para ahorrar la mayor energía posible, 
como son páneles solares, tierras físicas y contactos con entrada 
de tres clavijas, siendo la tercera la que crea el mayor ahorro.

Los edificios que más energía eléctrica consumen en la uni-
versidad son el CUC, SUI,  Odontología y el Campus Central. 
Estos tres consumen en promedio 43 mil, 333 kilobytes al mes. 

Los que menos energía consumen son: Micro regiones, In-
formación y Estadística Institucional y el estacionamiento 17, 
consumiendo sólo 9 mil,166 kilobytes.

El mes en el que más energía se consumió en el 2010 fue 
octubre, con 263 mil, 823kilibytes.

Los invitamos a que ahorren energía cargando lo suficiente sus 
computadoras, apagando los proyectores cuando no se usen 
y no usando la luz si no es necesario, para evitar efectos del 
calentamiento global.

Sabías
que...

tro que se realizará el 12 de abril.
Una ciudad hecha por alumnos para los 

alumnos. Para armar una ciudad como esta 
se necesitó de 6 meses de trabajo, “la idea 
de La Ciudad del Futuro surgió de la nada, 
pero en cada reunión iba tomando forma, 
nuestra misión siempre fue hacer un lugar 
que dejara huella en todos los asistentes”,  
comentaron los organizadores. 

El apoyo de la comunidad universitaria 
fue muy importante en el proceso de 
construcción de este proyecto, por lo 
que mesas directivas y alumnos volunta-
rios dieron una respuesta optimista a la 
convocatoria del evento; “nos emocio-
nó ver la respuesta inmediata de todos 
a los que se les comentaba acerca del 
proyecto, este no es un evento de una 

sola carrera, es totalmente multidiscipli-
nario”,  añadieron los chicos del comité.

Cada espacio de la metrópoli que se 
montará en el campus central, dará la 
oportunidad de reflexionar, divertirse, 
aprender sobre uno mismo, y de las 
experiencias de los demás. Así mismo 
rescatar un poco de lo perdido y salir 
cultivado como persona.

6 meses de
trabajo
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POR SHARAI ALATORRE RODRÍGUEZ

Realizar un análisis transversal para que 
de manera integral los alumnos empie-
cen a crear e innovar en el desarrollo 
económico para competir dentro del 
mercado en un futuro, fue el objetivo 
principal del congreso organizado por 
la Escuela de Negocios de la UPAEP.

“La Creatividad en los Negocios 
Transformando la Crisis en Oportu-
nidades”, fue el nombre del evento 
que se inauguró en el Teatro la Paz 
para los más de 1500 estudiantes del 
Departamento de Ciencias Econó-
mico-Administrativas.

Se reafirmó que la Universidad 
tiene como estrategia el tetrahélice 
de trabajar en conjunto con los em-
presarios por ser quienes ponen el 
capital, su iniciativa; el gobierno para 
el marco de referencia; las universi-
dades que son una incubadora de 
creaciones de tecnologías y la socie-
dad para la toma de decisiones y así 
generar un desarrollo económico 
fructífero para el país.

Mapfre seguros, Cinemagic, Ban-
comer, Doctores de la UNAM y 
UPAEP especialistas en la materia, 
entre otros, fueron personalidades 
que impartieron experiencias, re-
flexiones y consejos, para que los asis-
tentes comprendieran la importancia 

de emplear creatividad en sus negocias 
para implementar una mejor industria 
y administrar mejor su propio negocio.

“El país tiene una crisis económica 
muy fuerte, pero la creatividad con ex-
periencias y  aprendizajes puede llegar 
a rendir frutos para un mejor mane-
jo en la economía de los negocios”, 
mencionó la Dra. Ruth Cavazos Arro-
yo, Directora del Departamento de 
Ciencias Económico-Administrativas, 
al dar la bienvenida a este evento que 
duró 2 días y motivar a los estudiantes 
para generar un cambio productivo 
que contrarreste la crisis económica 

por la que atraviesa el país.
Para inaugurar este congreso estuvo 

presente la Dra. Ruth Cavazos Arroyo 
Directora de dicho Departamento aca-
démico, la Lic. Alejandra Maupome Ca-
gigal, Directora General de Promoción 
Industrial, el Lic. Miguel Ángel Mantilla 
Martínez, Delegado de la Secretaría de 
Economía; y el Dr. José Alfredo Miran-
da López, Rector de la UPAEP. Activi-
dad en donde los alumnos tuvieron la 
oportunidad de participar con más de 
40 ponentes que compartieron sus co-
nocimientos y experiencias a través de 
conferencias y talleres.

Creatividad y experiencia
hacer negociospara

días de congreso2

El evento estuvo diseñado para los alumnos del área Económico-Administrativa.

El país tiene una 
crisis económica 

muy fuerte, pero la 
creatividad con ex-

periencias y  apren-
dizajes puede llegar a rendir 
frutos para un mejor manejo en 
la economía de los negocios    .

Dra. Ruth Cavazos Arroyo.

ponentes impartiendo 
talleres y conferencias40

alumnos de la Lic. en Admi-
nistración de Instituciones, 
Gastronomía, entre otras.1,500

NYUcomienza vínculo con
Alumnos y catedráticos de NYU y UPAEP atenderán “La Preciosita”.

POR MELISSA BARRERA PERAL

Como parte del proceso de interna-
cionalización, UPAEP recibió a per-
sonal del College of Dentistry de la 
Universidad de Nueva York (NYU); 
quienes visitaron algunas comunida-
des, recorrieron las instalaciones de 
la clínica de Odontología de la Uni-
versidad y se reunieron con alumnos 
y profesores de la facultad.

El Dr. Stuart M. Hirsch, Vice De-
cano de Iniciativas Internacionales y 
Desarrollo y Director del programa, 
fue una de las personas de NYU que 
visitó la UPAEP;  además de Lauren 
E. Meyers, Directora de Programas de 
Vinculación Global, y , Falguni Vyas 

responsable del enlace con México.
La Facultad de Odontología de 

UPAEP cuenta, desde hace 29 años, 
con un Programa de Jornadas de Prosto-
doncia en el que alumnos y catedráticos 
visitan lugares con necesidad de atención 
dental y brindan servicio a la población 
que lo solicita; todo sin costo alguno.  

Asimismo, el College of Dentistry 
de NYU realiza un Programa de Jor-
nadas Internacionales enfocado a la 
población infantil; han trabajado en 
lugares como las Islas de Carriacou y 
Petite Martinique, así como Granada y 
República Dominicana en el Caribe y 
Ghana en África.

El objetivo de esta visita, es que la 
Universidad de Nueva York realice el 

mismo programa global en México; tra-
bajando en conjunto con alumnos y cate-
dráticos de la UPAEP. Éstos, al estar en 
contacto con personas multiculturales, 
como lo es la comunidad de NYU, ten-
drán una visión más amplia del mundo 
y podrán sensibilizarse al convivir con 
otras culturas, además de aprender la 
manera como realizan la práctica odon-
tológica los miembros de esta prestigiada 
institución norteamericana.

"La Preciosita" en el municipio de 
Santa Rita Tlahuapan, Puebla, cuenta 
con un alto número de migrantes y 
es una de las comunidades en las que 
UPAEP ha trabajado proyectos de de-
sarrollo social; por ello se eligió este 
lugar  para realizar el programa. 

En “La Preciosita” existe la iniciati-
va del Centro de Atención a la Mujer 
(CAM), proyecto piloto en donde se 
proporcionarán servicios de salud a la 
comunidad, y que será donde dará inicio 
la “Jornada Odontológica para Niños”.

La Dra. Ruth Aguilera Rocha, Coor-
dinadora de la Facultad de Odontolo-
gía comentó que el proyecto está pla-
neado a tres años; se comenzará en el 
2012 para que los meses que quedan 
de este año sean de preparación: trá-
mites de permisos, encuestas, realizar 
exámenes bucales a la población infan-
til de dicha comunidad para obtener 
estadísticas; y lo más importante, entre-
nar a los alumnos que participarán en 
tan importante labor.

UPAEP
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POR KAREN OMAÑA GILBÓN

Luego de una ardua preparación y 
con el objetivo de proporcionar a los 
alumnos de la Ingeniería en Software  
información verídica en su enseñanza, 
el Dr. Jorge Rafael Aguilar Cisneros, 
Profesor Investigador del Departa-
mento de Ingeniería y Tecnologías de 
Información en la UPAEP, recibió la 
certificación en software Scrum.

La certificación es un récord de de-
sarrollo de software que permite a las 
empresas implantar y fomentar proyec-
tos desde una perspectiva denominada  
ágil, que se entiende como la  adapta-
ción al cambio de los requerimientos 
del cliente.

Actualmente sólo dos Profesores de 
la UPAEP cuentan con la validación 
Scrum, el Dr. Jorge Rafael Aguilar 
Cisneros y  el profesor Jaime Castillo 
Rodríguez del Departamento de Inge-
niería y Tecnologías de Información. 

El Dr. Jorge Aguilar mencionó que la 

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

Mostrar y explicar el contenido de la 
nueva Ley de entidades paraestata-
les del Estado de Puebla legislación 
aprobada por unanimidad dentro 
del Congreso, fue el eje entorno al 
cual giro la conferencia “Iniciativa 
de creación de la Oficina de Asun-
tos Internacionales del Gobierno 
del Estado de Puebla”.

Impartida por el Lic. Rafael Von 
Raesfeld Porras, Presidente de la 
Comisión de Migración y Asuntos 
Internacionales del Congreso de 
Puebla, y organizada por la escuela 
de Relaciones Internacionales, la 
ponencia expuso los beneficios que 
ofrecerá la legislación.

El objetivo principal de ésta es 
apoyar “la protección, conforme a 
la política exterior atendiendo el res-
peto de los derechos poblanos en el 
exterior y el fortalecimiento del sen-
tido de pertenencia” explicó el Lic. 
Von Raesfeld.

La ponencia también contó con 
la participación de la Lic. Nora Ali-

importancia de esta certificación, den-
tro de la Universidad, es que en las ca-
rreras de Tecnologías de Información 
se impartirán materias de Ingeniería 
en Software y los alumnos aprenderán 
nuevas formas de implantación.

La acreditación que recibió el catedrá-
tico es por tiempo indefinido, y una de 
las ventajas es que se puede incrementar 
el nivel de conocimientos dentro de la  
misma certificación, dependiendo del 
área en la que se quiera enfocar.

Para llegar a ser entrenador de 
Scrum, es necesario demostrar  que se 
ha aplicado este sistema en proyectos  y 
que se ha implantado en empresas, por 
último se tiene que tomar cursos que 
validen el comité Scrum.

Para obtener la certificación en Scrum 
es necesario primero informarse de qué 
trata, practicar en alguna implantación 
del desarrollo, y después tomar un cur-
so impartido por la Alianza Ágil con un 
entrenador certificado para  presentar el 
examen  de certificación.

Actualmente sólo 2profe-
sores de la UPAEP  cuentan con 
la  certificación Scrum.

La Importancia  de esta 
certifi cación, dentro de la Univer-
sidad, es que en las carreras de 
Tecnologías de Información se 
imparten materias de Ingeniería en 
software y los alumnos aprenden 
nuevas formas de implantación .
Dr. Jorge Rafael Aguilar Cisneros.

El Dr. Jorge Rafael Aguilar Cisneros, profesor investigador de la Facultad 
de Tecnologías de Información en la UPAEP, recibió la certificación en soft-
ware Scrum.

Puebla dentro de la
agenda internacional

certificción MySQL
Alumnos de T.I. recibieron

La conferencia abordó los pros y contras de la nueva legislación del Estado.

tendencia al desarrollo del Software
Certi� cación Scrum,

cia Arroyo Carrasco, Coordinadora 
Académica de Relaciones Interna-
cionales, quien mencionó que “Pue-
bla no logra despegar (…) ya que es 
generador de migrantes” sin embar-
go resaltó que “tiene cosas maravillo-
sas como Africam Safari y el centro 
de la ciudad” lo que atrae a la mayor 
parte del turismo.

Presentada como parte del ciclo 
“Agenda Internacional: Internacio-
nalización de Gobiernos Locales”, 
la conferencia abordó los puntos 
clave de la ley, como investigacio-
nes del fenómeno de migración; 
foros, congresos, mesas de trabajo, 
además de la orientación y asesora-
miento de los poblanos que residen 
en el extranjero.

Asimismo, el Lic. Von Raesfeld 
invitó a los alumnos a seguirlo vía 
Twitter@RafaVon, ya que, como 
resaltó, vivimos en un mundo globa-
lizado y esta red es cada vez más im-
portante para que los profesionistas 
estén al día de lo que sucede alrede-
dor del globo. 

POR MARÍA FERNANDA GONZÁLEZ BALDERAS

René Corona, Valeria  Elizabeth Gar-
cía Peña, Guillermo Martínez Gonzá-
lez, alumnos  de 8° semestre de Tec-
nologías de Información, obtuvieron 
la certificación “Oracle MySQL Develo-
per”, que garantiza que el alumno pue-
de desarrollar aplicaciones de base de 
datos  en  el software MySQL, sistema 
de gestión de base de datos.

MySQL es un software libre, por lo tan-
to las empresas no necesitan comprar una 
licencia para usarlo, lo que pone al alum-
no en la posibilidad de generar un sistema 
que interprete la información que genera 
una empresa sin ningún costo, además de 
darle soporte y mantenimiento.

El examen para recibir dicha acredi-
tación se divide en 2 partes, para lo que 

necesitaron 2 semestres de estudio y 
todo el apoyo de sus maestros, “se ne-
cesito dedicación, tener una fecha fija 
de presentación para no posponerlo y 
comprometerse, porque al final es una 
ventaja”, comento René Corona, alum-
no con certificación. 

Este tipo de acreditaciones hacen al 
futuro profesionista más competen-
te en el campo laboral, “te hace más 
atractivo para las  empresas  además  el 
transcurso de certificación se convierte 
en aprendizaje y reafirmación  de habi-
lidades”, comentó Valeria García.

El área de trabajo que abarca esta ca-
rrera es cada vez más amplia, por lo que  
con una certificación como ésta, los fu-
turos Licenciados en Tecnologías de In-
formación podrán distinguirse del resto.
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POR RUTH GUADALUPE VARGAS GARCÍA

Se realizó la segunda cátedra Volkswa-
gen, organizada por la Dirección Gene-
ral de Vinculación en conjunto con el 
Departamento de Ingeniería y Tecnolo-
gías de Información y el Departamento  
de Proyección Profesional. 

En esta segunda cátedra, realizada 
como conferencia-taller, se impartió un 
coloquio a cargo del Ing. Alejandro Ve-
raza García, Gerente de Montaje en Vo-
lkswagen, quien afirmó que la industria 
automotriz es uno de los gremios más 
exigentes a nivel mundial, que VW es la 
tercera compañía automotriz más gran-
de del mundo, y que no es suficiente lo 
que aprendemos en la licenciatura, es 
necesario sequir preparándose.

A lo largo de la exposición habló de 
los aspectos importantes que se deben 
tomar en cuenta al momento del mon-

 Disertan la segunda cátedra Volkswagen, de las tres que se impar-
tirán a lo largo del año.

 Con el convenio se buscará crear un vínculo entre los alumnos 
y los empleadores.

 Estudiantes de la maestría en Salud Pública, visitaron la comunidad de Santa María Guadalupe Tecola.

tu futuro profesional
La preparación,

taje automotriz y aseguró que lo primor-
dial es la calidad, el manejo de versiones, 
el área de montaje, el proceso automo-
triz y las características del personal.

Asimismo invitó a los asistentes a que 
realicen sus prácticas profesionales en la 
planta automotriz Volkswagen, porque 
les dará mucho valor curricular y exhor-
tó a los alumnos a que siempre busquen 
el punto de equilibrio en sus vidas, sean 
felices y lo más importante, que sean 
ellos mismos.

Por su parte, el Ing. Luis Gerardo Or-
tiz Müller, Gerente de la Lean Acade-
my, impartió un taller en el que explicó 
las 5 S´s, seleccionar, limpiar, hacerlo 
visible, estandarizar y asegurar; las cua-
les ayudan a que el empleado pueda 
hacer de su lugar de trabajo un espacio 
más cómodo y agradable.

Finalmente, para cerrar el programa, 
el Ing. Ortiz Müller invitó a 15 alumnos 

No es sufi ciente lo 
que aprendemos 

en la licenciatura,
 es necesario seguir 

preparándose    . 

Ing. Alejandro Veraza García.

POR MA. FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

La UPAEP y Banamex firmaron un con-
venio de colaboración mediante el cual 
los estudiantes de las licenciaturas del 
Departamento de Ciencias Económico 
Administrativas podrán realizar prácticas 
profesionales en la empresa bancaria.

Con el tratado se buscará crear un vín-
culo entre los alumnos  y los empleado-
res mediante una estrategia de formación 
que les permita desarrollar las competen-
cias y habilidades necesarias en el área 
de finanzas para poder ingresar a las filas 
profesionales del banco, es decir, que 
cumplan con los requisitos indispensa-
bles para ser contratados.

Asimismo Banamex aprovechará para 
realizar actividades de forma conjunta 
con la Universidad y dar a conocer a los 
jóvenes las oportunidades laborales que 
existen actualmente, ya que la banca y 
las finanzas han tenido una notable evo-
lución de la cual aún existen muchas du-
das por parte de los estudiantes; y como 
mencionó el Mtro. Eduardo Eugenio  
Yarce Alfaro, Director de Desarrollo, 
que puedan relacionar su plan financie-
ro con su plan de vida antes de egresar. 

 Presentar proyectos, intercambiar ne-
cesidades y detectar las áreas de oportu-
nidad en las que la UPAEP deba trabajar 

con sus educandos para que logren una 
exitosa inserción laboral, son algunos 
de los objetivos que tiene este convenio 
que beneficiará a estudiantes de las li-
cenciaturas en Administración de Em-
presas, Economía, Contaduría y Alta 
Dirección, entre otras. 

La Lic. Ana Luisa Marín Montes 
de Oca, Generalista de Banca Divi-
sión Sur y la Lic. Olga Verónica Ortiz 
Gorbea, Scouting Banca Especializada 
División Sur, fueron las representantes 
de Banamex que firmaron junto con el 
Mtro. Eduardo Eugenio Yarce Alfaro 
y su equipo de trabajo, el acuerdo que 
reafirma el método “Treta Hélice” de 
la UPAEP en el que empresa, univer-
sidad, sociedad y sector público, se 
relacionan en pro de la preparación 
profesional de sus alumnos, con la res-
ponsabilidad social y visión ética que 
los caracteriza.

Banamex y UPAEP
establecen alianzas de colaboración

POR  EL UNIVERSITARIO

Los alumnos del sexto trimestre de la 
maestría en Salud Pública de la UPAEP, 
el Dr. Oliver Morales Luna, la C.D. 
Paulina Domínguez Solís y la Dra. Lau-
ra Cerecedo Zamora, llevaron a cabo la 
campaña de salud bucal “Prevención 
de la enfermedad periodontal en los 
pacientes con Diabetes Mellitus”, en la 
comunidad de Santa María Guadalupe 
Tecola, junta auxiliar que pertenece al 
municipio de Puebla. 

Se aplicaron acciones preventivas en 
pro de la educación y salud bucal de la 
población diabética, como parte de la 
materia Taller de integración III, impar-
tida por el Mtro. Juan Manuel Balderas.

La Diabetes Mellitus (DM) es en la 
actualidad uno de los problemas de 
salud pública de mayor impacto a nivel 
nacional. Según la Federación Mexicana 
de Diabetes, en el país ocupa el primer 
lugar dentro de las principales causas 
de mortalidad y presenta un incremen-
to ascendente con alrededor de 60 mil 
muertes y 400 mil casos nuevos al año, 
además de ser una causa de discapaci-
dad, muerte prematura y gastos excesi-

Salud Bucal
para los

vos para su control. Las enfermedades 
periodontales constituyen una de las 
principales complicaciones de este pa-
decimiento; ha sido denominada por 
la American Diabetes Association como 
la “sexta complicación de la diabetes” 
por su importancia y recurrencia en pa-
cientes diabéticos, y suele causar mayor 
destrucción si se encuentra bajo un tra-

Diabéticos en Puebla

tamiento deficiente o nulo. La periodon-
titis severa puede inclusive obstaculizar el 
manejo sistémico del paciente; en un 
individuo con DM, quien ya tiene una 
resistencia considerable a la insulina, la 
resistencia complementaria causada por 
la infección podría exacerbar el mal con-
trol metabólico. Además, la enfermedad 
dificulta la masticación, llevando a la per-

sona a seleccionar comidas que sean 
fáciles de masticar pero que pueden 
no ser nutricionalmente apropiadas. 
Así mismo, afecta la salud emocional, 
la apariencia y entorpece la comunica-
ción verbal.

Las acciones ejecutadas para dicha 
campaña fueron un taller educativo 
teórico-práctico, en el que participó la 
comunidad. En este se orientó a la po-
blación acerca de la importancia de su 
salud bucal y la repercusión de la enfer-
medad periodontal sobre el control de 
la Diabetes que padecen. Así también, 
se les adiestró en cuanto a técnicas de 
higiene, hábitos en general y cuidados 
especiales que deben tener, por su 
condición, los diabéticos. También se 
llevaron a cabo la toma de la glucosa y 
profilaxis bucal a  los pacientes que acu-
dieron al taller.

Las acciones fueron apoyadas por la 
Facultad de Odontología de la UPAEP,  
Oral B-Crest, de Procter & Gamble, 
Puebla y los Servicios de Salud del es-
tado de Puebla,  mediante la Coordina-
ción Estatal de Estomatología y la Juris-
dicción Sanitaria No. 6.



Duc In AltumDuc In Altum

“Es algo que agradezco profunda-
mente a la Universidad en donde 
tuve el gusto de estudiar y ser profe-
sor varios años, para mí es muy emo-
cionante regresar a esta Casa de Estu-
dios para recibir este reconocimiento 
como Obispo Auxiliar de Puebla; 
además me compromete a dar lo me-
jor de mí a toda la gente”.

RP Eugenio Lira Rugarcía

Obispo Auxiliar del 
Arzobispado de Puebla

“Creo que el reconocimiento es para 
la Universidad y la sociedad, al igual 
este reconocimiento es para los que 
me han dado el voto de confianza que 
son los ciudadanos y para la Univer-
sidad que fue la que me formó. Me 
refiero a mis profesores, compañeros 
que compartieron conmigo el tiempo 
en las aulas y creo que en ese sentido 
el reconocimiento es para ellos”.

Lic. Eduardo Rivera Pérez 

Presidente Municipal del 
Ayuntamiento de Puebla

Ex alumnos,  estudiantes, administrativos y catedráticos 
recibieron el premio, como un reconocimiento que 
hace la comunidad universitaria por sus logros en ámbi-
tos académicos, profesionales y sociales.

¡Duc In Altum!, dice la UPAEP a este selecto gru-
po. Profesionistas y estudiantes que escucharon esta 
frase y se mantuvieron firmes a ella y ocupan ahora el 

lugar de honor. 
La Universidad otorga este galardón con el simple 

propósito de reconocer lo que la sociedad ya distinguió. 
Duc In Altum, pensamiento tomado del Evangelio de 
San Lucas (5,1), es el reconocimiento que pretende gra-
tificar de modo simbólico el éxito de quienes destacan 

El Lic. Francisco Emmelhainz Naveda, felicitó a los galardonados.

Miembros de la Junta de Gobierno, autoridades universitarias e invitados atestiguaron 
la entrega de los premios Duc In Altum.

El Lic. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal 
de Puebla, acompañado por su familia.

Lic. Eduardo Rivera Pérez y 
Arq. José María Argüelles R. N.

Estudiantes de los bachilleratos Atlixco y Tehuacán, 
acompañados por autoridades universitarias.

Lic. Miguel Ángel Huepa Pérez, 
Presidente Municipal 

de San Andrés Cholula y esposa. 

Mtro. Leobardo Reyes Jiménez acompañado 
por catedráticas del Dpto. de Ciencias Sociales. 

El Dr. Alfredo Miranda Lopez, Rector de la UPAEP, habló de la importancia 
y el compromiso que representa el premio Duc In Altum.
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“Es un gran orgullo, nunca esperé re-
cibir un reconocimiento por las accio-
nes políticas que estoy desarrollando, 
es una gran satisfacción, pero sobre 
todo motivante”.

Médico Rubén Jesús Balcázar Juárez

Presidente Municipal del 
Ayuntamiento de Tecamachalco

“Es un orgullo y una satisfacción 
muy grande el que la UPAEP otor-
gue este tipo de premiaciones a las 
personas que formamos parte de 
esta comunidad universitaria y me 
llena de felicidad el poder colabo-
rar y ganar este premio”.

Dr. Guillermo José Ruíz Argüelles

Profesor de la Facultad de Medicina

Reconocimiento de la “Legión de Ho-
nor de México” recibido en la Ceremo-
nia Solemne de la Academia Nacional 
de Medicina.
Premio “Dr. Luis Sánchez Medal”, por 
la investigación “Outpatient allografting 
using non-myeloablative conditioning: 
The Mexican experience. Bone Marrow 
Transplant” nombramiento President – In-
ternational Society of Hematology.
 

“Me ínsita a participar en proyectos 
de investigación y a formarme mejor 
como profesionista, y el haber podi-
do obtener un premio de esta mag-
nitud me llena de orgullo personal y 
me ayuda a crecer como persona”. 

Nancy Labastida Mercado

Alumna de la Facultad de Medicina

Primer lugar nacional en el con-
curso Interuniversitario con la in-
vestigación “Cáncer de mama” en 
el evento 52 Semana Quirúrgica 
Nacional que otorga la Academia 
Mexicana de Cirugía.

 

 

“El recibir este premio es un orgu-
llo y una responsabilidad, ya que al 
haber estudiado en esta Universi-
dad me ayudó a formarme como un 
gran profesionista y ahora me toca 
ayudar a mi municipio  San Andrés 
Cholula , estoy muy agradecido con 
la Institución que me formó.

Miguel Ángel Huepa Pérez 

Presidente Municipal de San 
Andrés, Cholula

“ Es un reconocimiento que te mo-
tiva a ir mas allá y te impulsa para 
crear nuevos proyectos y es un pre-
mio que la UPAEP  te da por tu es-
fuerzo y valoran el trabajo que rea-
lizas, me siento muy emocionado”. 

Hector Américo  Ríos

Alumno de la Facultad de Medicina

Premio nacional de Cirugía 2010 
“Dr. Francisco Montes de Oca” por 
la investigación “Contractilidad 
Uterina como causante de anoma-
lías en un modelo de conejo para 
bandas amnióticas” en la sesión 
solemne de clausura de activida-
des que otorga la Academia Mexi-
cana de Cirugía. 

 

“Este reconocimiento es un medio, 
no un fin en sí mismo, es un escalón 
más en esta cadena de contribución 
que uno puede hacer a una institu-
ción y su sociedad en conjunto. Estoy 
seguro que con estos logros, juntos 
podemos hacer mucho por Puebla y 
por la Universidad”

Mtro. Leobardo Reyes Jiménez

Director de Biblioteca
Primer lugar nacional premio 
FIMPES 2010 “Estudio de ne-
cesidades de información de 
profesores universitarios” LVIII 
Asamblea General de la FIMPES

Bachillerato Atlixco: Sofía Zavala Galeazzi, Andoni Foce-
rrada Vélez y Emilio Domínguez Chávez

Alumnos del Bachillerato de Tehuacán: Iris del Carmen Ar-
menta Cid, Javier Eduardo, Luna Huerta y Ma. Fernanda 
Vázquez Solano

“Todo es gracias al esfuerzo de muchas personas, de los integrantes del equi-
po y estamos muy felices de que se hayan cumplido las metas que nos pro-
pusimos y nos reconozcan”.

Primer lugar en la Feria de Compañías con el proyecto “Careta hecha 
a base de material reciclado” en el Foro Internacional de Emprende-
dores (IMPULSA) 2010 que otorga la Asociación de JUNIOR, Achie-
vement Argentina. 
“Es una satisfacción tener este premio conmigo, ya que es la segunda vez 
que lo gano y es una experiencia única, pues no participaba en este tipo 
de eventos hasta que entré a primero de preparatoria y me llamó la aten-
ción. Ahorita que estoy en la Universidad me ayudará en mi carrera”.
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POR RUTH GUADALUPE VARGAS GARCÍA

Se realizó la segunda cátedra Volkswa-
gen, organizada por la Dirección Gene-
ral de Vinculación en conjunto con el 
Departamento de Ingeniería y Tecnolo-
gías de Información y el Departamento  
de Proyección Profesional. 

En esta segunda cátedra, realizada 
como conferencia-taller, se impartió un 
coloquio a cargo del Ing. Alejandro Ve-
raza García, Gerente de Montaje en Vo-
lkswagen, quien afirmó que la industria 
automotriz es uno de los gremios más 
exigentes a nivel mundial, que VW es la 
tercera compañía automotriz más gran-
de del mundo, y que no es suficiente lo 
que aprendemos en la licenciatura, es 
necesario sequir preparándose.

A lo largo de la exposición habló de 
los aspectos importantes que se deben 
tomar en cuenta al momento del mon-

 Disertan la segunda cátedra Volkswagen, de las tres que se impar-
tirán a lo largo del año.

 Con el convenio se buscará crear un vínculo entre los alumnos 
y los empleadores.

 Estudiantes de la maestría en Salud Pública, visitaron la comunidad de Santa María Guadalupe Tecola.

tu futuro profesional
La preparación,

taje automotriz y aseguró que lo primor-
dial es la calidad, el manejo de versiones, 
el área de montaje, el proceso automo-
triz y las características del personal.

Asimismo invitó a los asistentes a que 
realicen sus prácticas profesionales en la 
planta automotriz Volkswagen, porque 
les dará mucho valor curricular y exhor-
tó a los alumnos a que siempre busquen 
el punto de equilibrio en sus vidas, sean 
felices y lo más importante, que sean 
ellos mismos.

Por su parte, el Ing. Luis Gerardo Or-
tiz Müller, Gerente de la Lean Acade-
my, impartió un taller en el que explicó 
las 5 S´s, seleccionar, limpiar, hacerlo 
visible, estandarizar y asegurar; las cua-
les ayudan a que el empleado pueda 
hacer de su lugar de trabajo un espacio 
más cómodo y agradable.

Finalmente, para cerrar el programa, 
el Ing. Ortiz Müller invitó a 15 alumnos 

No es sufi ciente lo 
que aprendemos 

en la licenciatura,
 es necesario seguir 

preparándose    . 

Ing. Alejandro Veraza García.

POR MA. FERNANDA PÉREZ ARIGUZNAGA

La UPAEP y Banamex firmaron un con-
venio de colaboración mediante el cual 
los estudiantes de las licenciaturas del 
Departamento de Ciencias Económico 
Administrativas podrán realizar prácticas 
profesionales en la empresa bancaria.

Con el tratado se buscará crear un vín-
culo entre los alumnos  y los empleado-
res mediante una estrategia de formación 
que les permita desarrollar las competen-
cias y habilidades necesarias en el área 
de finanzas para poder ingresar a las filas 
profesionales del banco, es decir, que 
cumplan con los requisitos indispensa-
bles para ser contratados.

Asimismo Banamex aprovechará para 
realizar actividades de forma conjunta 
con la Universidad y dar a conocer a los 
jóvenes las oportunidades laborales que 
existen actualmente, ya que la banca y 
las finanzas han tenido una notable evo-
lución de la cual aún existen muchas du-
das por parte de los estudiantes; y como 
mencionó el Mtro. Eduardo Eugenio  
Yarce Alfaro, Director de Desarrollo, 
que puedan relacionar su plan financie-
ro con su plan de vida antes de egresar. 

 Presentar proyectos, intercambiar ne-
cesidades y detectar las áreas de oportu-
nidad en las que la UPAEP deba trabajar 

con sus educandos para que logren una 
exitosa inserción laboral, son algunos 
de los objetivos que tiene este convenio 
que beneficiará a estudiantes de las li-
cenciaturas en Administración de Em-
presas, Economía, Contaduría y Alta 
Dirección, entre otras. 

La Lic. Ana Luisa Marín Montes 
de Oca, Generalista de Banca Divi-
sión Sur y la Lic. Olga Verónica Ortiz 
Gorbea, Scouting Banca Especializada 
División Sur, fueron las representantes 
de Banamex que firmaron junto con el 
Mtro. Eduardo Eugenio Yarce Alfaro 
y su equipo de trabajo, el acuerdo que 
reafirma el método “Treta Hélice” de 
la UPAEP en el que empresa, univer-
sidad, sociedad y sector público, se 
relacionan en pro de la preparación 
profesional de sus alumnos, con la res-
ponsabilidad social y visión ética que 
los caracteriza.

Banamex y UPAEP
establecen alianzas de colaboración

POR  EL UNIVERSITARIO

Los alumnos del sexto trimestre de la 
maestría en Salud Pública de la UPAEP, 
el Dr. Oliver Morales Luna, la C.D. 
Paulina Domínguez Solís y la Dra. Lau-
ra Cerecedo Zamora, llevaron a cabo la 
campaña de salud bucal “Prevención 
de la enfermedad periodontal en los 
pacientes con Diabetes Mellitus”, en la 
comunidad de Santa María Guadalupe 
Tecola, junta auxiliar que pertenece al 
municipio de Puebla. 

Se aplicaron acciones preventivas en 
pro de la educación y salud bucal de la 
población diabética, como parte de la 
materia Taller de integración III, impar-
tida por el Mtro. Juan Manuel Balderas.

La Diabetes Mellitus (DM) es en la 
actualidad uno de los problemas de 
salud pública de mayor impacto a nivel 
nacional. Según la Federación Mexicana 
de Diabetes, en el país ocupa el primer 
lugar dentro de las principales causas 
de mortalidad y presenta un incremen-
to ascendente con alrededor de 60 mil 
muertes y 400 mil casos nuevos al año, 
además de ser una causa de discapaci-
dad, muerte prematura y gastos excesi-

Salud Bucal
para los

vos para su control. Las enfermedades 
periodontales constituyen una de las 
principales complicaciones de este pa-
decimiento; ha sido denominada por 
la American Diabetes Association como 
la “sexta complicación de la diabetes” 
por su importancia y recurrencia en pa-
cientes diabéticos, y suele causar mayor 
destrucción si se encuentra bajo un tra-

Diabéticos en Puebla

tamiento deficiente o nulo. La periodon-
titis severa puede inclusive obstaculizar el 
manejo sistémico del paciente; en un 
individuo con DM, quien ya tiene una 
resistencia considerable a la insulina, la 
resistencia complementaria causada por 
la infección podría exacerbar el mal con-
trol metabólico. Además, la enfermedad 
dificulta la masticación, llevando a la per-

sona a seleccionar comidas que sean 
fáciles de masticar pero que pueden 
no ser nutricionalmente apropiadas. 
Así mismo, afecta la salud emocional, 
la apariencia y entorpece la comunica-
ción verbal.

Las acciones ejecutadas para dicha 
campaña fueron un taller educativo 
teórico-práctico, en el que participó la 
comunidad. En este se orientó a la po-
blación acerca de la importancia de su 
salud bucal y la repercusión de la enfer-
medad periodontal sobre el control de 
la Diabetes que padecen. Así también, 
se les adiestró en cuanto a técnicas de 
higiene, hábitos en general y cuidados 
especiales que deben tener, por su 
condición, los diabéticos. También se 
llevaron a cabo la toma de la glucosa y 
profilaxis bucal a  los pacientes que acu-
dieron al taller.

Las acciones fueron apoyadas por la 
Facultad de Odontología de la UPAEP,  
Oral B-Crest, de Procter & Gamble, 
Puebla y los Servicios de Salud del es-
tado de Puebla,  mediante la Coordina-
ción Estatal de Estomatología y la Juris-
dicción Sanitaria No. 6.
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POR SHARAI ALATORRE RODRÍGUEZ

Realizar un análisis transversal para que 
de manera integral los alumnos empie-
cen a crear e innovar en el desarrollo 
económico para competir dentro del 
mercado en un futuro, fue el objetivo 
principal del congreso organizado por 
la Escuela de Negocios de la UPAEP.

“La Creatividad en los Negocios 
Transformando la Crisis en Oportu-
nidades”, fue el nombre del evento 
que se inauguró en el Teatro la Paz 
para los más de 1500 estudiantes del 
Departamento de Ciencias Econó-
mico-Administrativas.

Se reafirmó que la Universidad 
tiene como estrategia el tetrahélice 
de trabajar en conjunto con los em-
presarios por ser quienes ponen el 
capital, su iniciativa; el gobierno para 
el marco de referencia; las universi-
dades que son una incubadora de 
creaciones de tecnologías y la socie-
dad para la toma de decisiones y así 
generar un desarrollo económico 
fructífero para el país.

Mapfre seguros, Cinemagic, Ban-
comer, Doctores de la UNAM y 
UPAEP especialistas en la materia, 
entre otros, fueron personalidades 
que impartieron experiencias, re-
flexiones y consejos, para que los asis-
tentes comprendieran la importancia 

de emplear creatividad en sus negocias 
para implementar una mejor industria 
y administrar mejor su propio negocio.

“El país tiene una crisis económica 
muy fuerte, pero la creatividad con ex-
periencias y  aprendizajes puede llegar 
a rendir frutos para un mejor mane-
jo en la economía de los negocios”, 
mencionó la Dra. Ruth Cavazos Arro-
yo, Directora del Departamento de 
Ciencias Económico-Administrativas, 
al dar la bienvenida a este evento que 
duró 2 días y motivar a los estudiantes 
para generar un cambio productivo 
que contrarreste la crisis económica 

por la que atraviesa el país.
Para inaugurar este congreso estuvo 

presente la Dra. Ruth Cavazos Arroyo 
Directora de dicho Departamento aca-
démico, la Lic. Alejandra Maupome Ca-
gigal, Directora General de Promoción 
Industrial, el Lic. Miguel Ángel Mantilla 
Martínez, Delegado de la Secretaría de 
Economía; y el Dr. José Alfredo Miran-
da López, Rector de la UPAEP. Activi-
dad en donde los alumnos tuvieron la 
oportunidad de participar con más de 
40 ponentes que compartieron sus co-
nocimientos y experiencias a través de 
conferencias y talleres.

Creatividad y experiencia
hacer negociospara

días de congreso2

El evento estuvo diseñado para los alumnos del área Económico-Administrativa.

El país tiene una 
crisis económica 

muy fuerte, pero la 
creatividad con ex-

periencias y  apren-
dizajes puede llegar a rendir 
frutos para un mejor manejo en 
la economía de los negocios    .

Dra. Ruth Cavazos Arroyo.

ponentes impartiendo 
talleres y conferencias40

alumnos de la Lic. en Admi-
nistración de Instituciones, 
Gastronomía, entre otras.1,500

NYUcomienza vínculo con
Alumnos y catedráticos de NYU y UPAEP atenderán “La Preciosita”.

POR MELISSA BARRERA PERAL

Como parte del proceso de interna-
cionalización, UPAEP recibió a per-
sonal del College of Dentistry de la 
Universidad de Nueva York (NYU); 
quienes visitaron algunas comunida-
des, recorrieron las instalaciones de 
la clínica de Odontología de la Uni-
versidad y se reunieron con alumnos 
y profesores de la facultad.

El Dr. Stuart M. Hirsch, Vice De-
cano de Iniciativas Internacionales y 
Desarrollo y Director del programa, 
fue una de las personas de NYU que 
visitó la UPAEP;  además de Lauren 
E. Meyers, Directora de Programas de 
Vinculación Global, y , Falguni Vyas 

responsable del enlace con México.
La Facultad de Odontología de 

UPAEP cuenta, desde hace 29 años, 
con un Programa de Jornadas de Prosto-
doncia en el que alumnos y catedráticos 
visitan lugares con necesidad de atención 
dental y brindan servicio a la población 
que lo solicita; todo sin costo alguno.  

Asimismo, el College of Dentistry 
de NYU realiza un Programa de Jor-
nadas Internacionales enfocado a la 
población infantil; han trabajado en 
lugares como las Islas de Carriacou y 
Petite Martinique, así como Granada y 
República Dominicana en el Caribe y 
Ghana en África.

El objetivo de esta visita, es que la 
Universidad de Nueva York realice el 

mismo programa global en México; tra-
bajando en conjunto con alumnos y cate-
dráticos de la UPAEP. Éstos, al estar en 
contacto con personas multiculturales, 
como lo es la comunidad de NYU, ten-
drán una visión más amplia del mundo 
y podrán sensibilizarse al convivir con 
otras culturas, además de aprender la 
manera como realizan la práctica odon-
tológica los miembros de esta prestigiada 
institución norteamericana.

"La Preciosita" en el municipio de 
Santa Rita Tlahuapan, Puebla, cuenta 
con un alto número de migrantes y 
es una de las comunidades en las que 
UPAEP ha trabajado proyectos de de-
sarrollo social; por ello se eligió este 
lugar  para realizar el programa. 

En “La Preciosita” existe la iniciati-
va del Centro de Atención a la Mujer 
(CAM), proyecto piloto en donde se 
proporcionarán servicios de salud a la 
comunidad, y que será donde dará inicio 
la “Jornada Odontológica para Niños”.

La Dra. Ruth Aguilera Rocha, Coor-
dinadora de la Facultad de Odontolo-
gía comentó que el proyecto está pla-
neado a tres años; se comenzará en el 
2012 para que los meses que quedan 
de este año sean de preparación: trá-
mites de permisos, encuestas, realizar 
exámenes bucales a la población infan-
til de dicha comunidad para obtener 
estadísticas; y lo más importante, entre-
nar a los alumnos que participarán en 
tan importante labor.

UPAEP
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POR KAREN OMAÑA GILBÓN

Luego de una ardua preparación y 
con el objetivo de proporcionar a los 
alumnos de la Ingeniería en Software  
información verídica en su enseñanza, 
el Dr. Jorge Rafael Aguilar Cisneros, 
Profesor Investigador del Departa-
mento de Ingeniería y Tecnologías de 
Información en la UPAEP, recibió la 
certificación en software Scrum.

La certificación es un récord de de-
sarrollo de software que permite a las 
empresas implantar y fomentar proyec-
tos desde una perspectiva denominada  
ágil, que se entiende como la  adapta-
ción al cambio de los requerimientos 
del cliente.

Actualmente sólo dos Profesores de 
la UPAEP cuentan con la validación 
Scrum, el Dr. Jorge Rafael Aguilar 
Cisneros y  el profesor Jaime Castillo 
Rodríguez del Departamento de Inge-
niería y Tecnologías de Información. 

El Dr. Jorge Aguilar mencionó que la 

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

Mostrar y explicar el contenido de la 
nueva Ley de entidades paraestata-
les del Estado de Puebla legislación 
aprobada por unanimidad dentro 
del Congreso, fue el eje entorno al 
cual giro la conferencia “Iniciativa 
de creación de la Oficina de Asun-
tos Internacionales del Gobierno 
del Estado de Puebla”.

Impartida por el Lic. Rafael Von 
Raesfeld Porras, Presidente de la 
Comisión de Migración y Asuntos 
Internacionales del Congreso de 
Puebla, y organizada por la escuela 
de Relaciones Internacionales, la 
ponencia expuso los beneficios que 
ofrecerá la legislación.

El objetivo principal de ésta es 
apoyar “la protección, conforme a 
la política exterior atendiendo el res-
peto de los derechos poblanos en el 
exterior y el fortalecimiento del sen-
tido de pertenencia” explicó el Lic. 
Von Raesfeld.

La ponencia también contó con 
la participación de la Lic. Nora Ali-

importancia de esta certificación, den-
tro de la Universidad, es que en las ca-
rreras de Tecnologías de Información 
se impartirán materias de Ingeniería 
en Software y los alumnos aprenderán 
nuevas formas de implantación.

La acreditación que recibió el catedrá-
tico es por tiempo indefinido, y una de 
las ventajas es que se puede incrementar 
el nivel de conocimientos dentro de la  
misma certificación, dependiendo del 
área en la que se quiera enfocar.

Para llegar a ser entrenador de 
Scrum, es necesario demostrar  que se 
ha aplicado este sistema en proyectos  y 
que se ha implantado en empresas, por 
último se tiene que tomar cursos que 
validen el comité Scrum.

Para obtener la certificación en Scrum 
es necesario primero informarse de qué 
trata, practicar en alguna implantación 
del desarrollo, y después tomar un cur-
so impartido por la Alianza Ágil con un 
entrenador certificado para  presentar el 
examen  de certificación.

Actualmente sólo 2profe-
sores de la UPAEP  cuentan con 
la  certificación Scrum.

La Importancia  de esta 
certifi cación, dentro de la Univer-
sidad, es que en las carreras de 
Tecnologías de Información se 
imparten materias de Ingeniería en 
software y los alumnos aprenden 
nuevas formas de implantación .
Dr. Jorge Rafael Aguilar Cisneros.

El Dr. Jorge Rafael Aguilar Cisneros, profesor investigador de la Facultad 
de Tecnologías de Información en la UPAEP, recibió la certificación en soft-
ware Scrum.

Puebla dentro de la
agenda internacional

certificción MySQL
Alumnos de T.I. recibieron

La conferencia abordó los pros y contras de la nueva legislación del Estado.

tendencia al desarrollo del Software
Certi� cación Scrum,

cia Arroyo Carrasco, Coordinadora 
Académica de Relaciones Interna-
cionales, quien mencionó que “Pue-
bla no logra despegar (…) ya que es 
generador de migrantes” sin embar-
go resaltó que “tiene cosas maravillo-
sas como Africam Safari y el centro 
de la ciudad” lo que atrae a la mayor 
parte del turismo.

Presentada como parte del ciclo 
“Agenda Internacional: Internacio-
nalización de Gobiernos Locales”, 
la conferencia abordó los puntos 
clave de la ley, como investigacio-
nes del fenómeno de migración; 
foros, congresos, mesas de trabajo, 
además de la orientación y asesora-
miento de los poblanos que residen 
en el extranjero.

Asimismo, el Lic. Von Raesfeld 
invitó a los alumnos a seguirlo vía 
Twitter@RafaVon, ya que, como 
resaltó, vivimos en un mundo globa-
lizado y esta red es cada vez más im-
portante para que los profesionistas 
estén al día de lo que sucede alrede-
dor del globo. 

POR MARÍA FERNANDA GONZÁLEZ BALDERAS

René Corona, Valeria  Elizabeth Gar-
cía Peña, Guillermo Martínez Gonzá-
lez, alumnos  de 8° semestre de Tec-
nologías de Información, obtuvieron 
la certificación “Oracle MySQL Develo-
per”, que garantiza que el alumno pue-
de desarrollar aplicaciones de base de 
datos  en  el software MySQL, sistema 
de gestión de base de datos.

MySQL es un software libre, por lo tan-
to las empresas no necesitan comprar una 
licencia para usarlo, lo que pone al alum-
no en la posibilidad de generar un sistema 
que interprete la información que genera 
una empresa sin ningún costo, además de 
darle soporte y mantenimiento.

El examen para recibir dicha acredi-
tación se divide en 2 partes, para lo que 

necesitaron 2 semestres de estudio y 
todo el apoyo de sus maestros, “se ne-
cesito dedicación, tener una fecha fija 
de presentación para no posponerlo y 
comprometerse, porque al final es una 
ventaja”, comento René Corona, alum-
no con certificación. 

Este tipo de acreditaciones hacen al 
futuro profesionista más competen-
te en el campo laboral, “te hace más 
atractivo para las  empresas  además  el 
transcurso de certificación se convierte 
en aprendizaje y reafirmación  de habi-
lidades”, comentó Valeria García.

El área de trabajo que abarca esta ca-
rrera es cada vez más amplia, por lo que  
con una certificación como ésta, los fu-
turos Licenciados en Tecnologías de In-
formación podrán distinguirse del resto.
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POR MARÍA FERNANDA GONZÁLEZ BALDERAS

“Un lugar de diversión y aprendiza-
je”, fueron las palabras con las que 
Marilupe Prosperi, Cecilia Sosa, Be-
goña Sánchez, Andrea Báez y Gabriel 
Osorio, alumnos que conforman al 
comité organizador de “La Ciudad 
del Futuro” describieron el encuen-

en
Ciudad del Futuropuerta

POR MELISSA BARRERA PERAL

El ritmo de vida que lleva un estudiante universitario influye en sus hábitos de 
alimenticios. A veces, por falta de tiempo, comen algo ‘rápido’ que muchas 
veces no contiene los nutrientes necesarios para su desempeño cotidiano. 
La comunidad universitaria comenta:

UniversitariaUniversitariaVozVoz
¿Qué comen los universitarios?

Nombre: Luisa Phelps
Carrera: Pedagogía  Semestre: 8°
Estudiante de intercambio (EUA).
“Normalmente como alrededor de la Universidad; algo 
rápido como una torta o un sándwich; a veces, comida 
corrida”.

Nombre: Ángel Daniel Pérez O.
Carrera: Ingeniería en Diseño Automotriz  Semestre: 4°

“Frecuento la cafetería de la Universidad para comer, 
ya que sirven una comida completa y me da tiempo 

consumir ahí para después irme a clases”.

Nombre: Grisel Mendoza de Pablo 
Carrera: Odontología  Semestre: 2°
“Regularmente como en mi casa y a veces comida corri-
da dentro de la cafetería. He visto que la mayoría de mis 
compañeros comen tacos de canasta”.

Nombre: José Antonio Aguilar Burguete
Carrera: Ingeniería Civil  Semestre: 2°

“Me gustan las hamburguesas y los club sándwich que 
preparan en la cafetería. También suelo comer tacos de 

canasta que venden alrededor de la Universidad”.

Nombre: Mauricio Fernando Castro Martínez
Carrera: Arquitectura  Semestre: 6°
“Como casi todos los días cerca de la Universidad; me gus-
ta la comida corrida porque es más completa y saludable”.

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

El Departamento de Mantenimiento de Edificios Externos 
usa diferentes técnicas para ahorrar la mayor energía posible, 
como son páneles solares, tierras físicas y contactos con entrada 
de tres clavijas, siendo la tercera la que crea el mayor ahorro.

Los edificios que más energía eléctrica consumen en la uni-
versidad son el CUC, SUI,  Odontología y el Campus Central. 
Estos tres consumen en promedio 43 mil, 333 kilobytes al mes. 

Los que menos energía consumen son: Micro regiones, In-
formación y Estadística Institucional y el estacionamiento 17, 
consumiendo sólo 9 mil,166 kilobytes.

El mes en el que más energía se consumió en el 2010 fue 
octubre, con 263 mil, 823kilibytes.

Los invitamos a que ahorren energía cargando lo suficiente sus 
computadoras, apagando los proyectores cuando no se usen 
y no usando la luz si no es necesario, para evitar efectos del 
calentamiento global.

Sabías
que...

tro que se realizará el 12 de abril.
Una ciudad hecha por alumnos para los 

alumnos. Para armar una ciudad como esta 
se necesitó de 6 meses de trabajo, “la idea 
de La Ciudad del Futuro surgió de la nada, 
pero en cada reunión iba tomando forma, 
nuestra misión siempre fue hacer un lugar 
que dejara huella en todos los asistentes”,  
comentaron los organizadores. 

El apoyo de la comunidad universitaria 
fue muy importante en el proceso de 
construcción de este proyecto, por lo 
que mesas directivas y alumnos volunta-
rios dieron una respuesta optimista a la 
convocatoria del evento; “nos emocio-
nó ver la respuesta inmediata de todos 
a los que se les comentaba acerca del 
proyecto, este no es un evento de una 

sola carrera, es totalmente multidiscipli-
nario”,  añadieron los chicos del comité.

Cada espacio de la metrópoli que se 
montará en el campus central, dará la 
oportunidad de reflexionar, divertirse, 
aprender sobre uno mismo, y de las 
experiencias de los demás. Así mismo 
rescatar un poco de lo perdido y salir 
cultivado como persona.

6 meses de
trabajo
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Editorial

Reciclaje
POR JOSÉ CARLOS AGUIRRE LANGLE

INGENIERÍA AMBIENTAL

Durante el reciclaje del vidrio, éste no 
pierde sus propiedades y se ahorra una 
cantidad de energía de alrededor del 
30% con respecto al vidrio nuevo. 

El hecho de que sea transparente, se 
pueda colorear, dar forma y no trans-
mita sabor ni olor, han sido sin duda 
algunas de las claves de su éxito. Sus 
infinitas aplicaciones hacen del vidrio 
un elemento casi imprescindible.

Su composición es realmente muy 
sencilla y natural, básicamente sílice, 
silicato de sal y silicato de sosa. Son ma-
teriales muy abundantes y que además 
nos aportan otro valor añadido muy im-
portante hoy en día: se puede reciclar.

Por supuesto hay muchos productos 
que también se pueden reciclar pero a 
menudo no se hace ya que son muy cos-
tosos, tóxicos o trabajosos de manipular.

El vidrio, en cambio, es "muy agrade-
cido" ya que el reciclaje de vidrio man-
tiene sus propiedades inalterables y se 
aprovecha en su totalidad.

Tradicionalmente el envase de vi-
drio (cuando se trataba de bebidas) 
se devolvía a los comercios y ellos te 

descontaban su precio cuando volvías 
a comprar otra bebida. Esos envases 
volvían a la fábrica y tras su lavado eran 
vueltos a utilizar. Hoy en día, por mo-
tivo de costos de mano de obra, de es-
pacio o de logística de las empresas, en 
muchos países ya no se suele hacer. A 
partir de ahí, es cuando se hace impe-
rioso y vital el reciclaje de vidrio.

Poco a poco va cobrando importancia 
en todos los países ya que es un tema 
muy interesante desde muchos aspectos:

• Por un lado evitamos la destruc-
ción de terrenos al extraer materias pri-
mas (las minas). 

• Disminuye el volumen de los ver-
tederos ya que lanzamos millones de 
toneladas menos. 

• Cuando separamos nuestras basu-
ras no sólo ayudamos a reciclar sino que 
además tomamos conciencia de lo que 
tiramos lo que favorece que tengamos 
unos hábitos de compra más racionales. 

Los retos que se presentan son mu-
chos y aún estamos empezando a cami-
nar en este campo.

Respecto a la participación de la gen-
te, la triste realidad es que en la ma-
yoría de países sólo se llega a reciclar 
menos del 10 % del vidrio. El esfuerzo 

de muchos gobiernos y ayuntamientos 
a veces cae en saco roto ya que muchas 
personas opinan que el esfuerzo deben 
hacerlo las autoridades ya que ellos ya 
pagan sus impuestos como para ade-
más tener que hacer de basureros. 

Los gobiernos, por supuesto, tienen 
mucho que decir y deben de apostar 
por medidas claras y efectivas para fa-
vorecer el reciclaje de vidrio.

Lo que está claro es que la gente 
colabora con cualquier causa siempre 
que no le suponga un esfuerzo des-
mesurado. Por ello es imprescindible 
que los contenedores de vidrio (papel 
y otros envases) estén lo más cerca po-
sible y que su vaciado sea regular para 
que las calles no estén llenas de envases 
rotos y abandonados.

Aunque nos queda mucho por avan-
zar la semilla ya está  sembrada. Hace 
sólo unos pocos años nos hubiera 
parecido increíble estar hablando de 
estos temas y que se crearan tantas em-
presas relacionadas con el reciclaje de 
vidrio y otras materias.

Por fin estamos tomando concien-
cia que este no es un tema de los "eco-
logistas" sino que es un tema que nos 
afecta a todos.

deVidrio

“Luchar, fracasar, volver a luchar, 
fracasar de nuevo volver otra vez 
a luchar y así hasta la victoria”, es 
una frase de Mao Tse Tung que 
resume la semana vivida dentro 
del campus rojiblanco.

Por fin llegó abril y la primave-
ra nos cayó de sorpresa; faldas, 
shorts, lentes de sol, colas de caba-
llo y playeras sport han invadido el 
closet de los alumnos. En las aulas 
y pasillos se siente el llamado del 
verano que en la distancia nos dice 
“espera un poco más”.

Sin embargo, no hay que ol-
vidar que con la recta final vie-
nen los retos más importantes y 
pesados del semestre. El cuarto 
parcial nos espera y con ello la 
definición de lo que será nuestra 
prueba final.

Durante el semestre, hay quie-
nes anhelan las recompensas del 
esfuerzo realizado y quienes ya lo 
vieron reflejado, como los acree-
dores del Duc In Altum. Algu-
nos sembraron con gran esfuerzo 
y cosecharon más de un fruto 
como nuestras queridas Águilas 
que de 6 clásicos disputados, en 
5 obtuvieron victorias.

Sin lugar a dudas, el cierre del 
semestre está pintando de ma-
ravilla para los miembros de la 
comunidad universitaria, quienes 
no se rezagan y participan conti-
nuamente en los eventos prepa-
rados por la Institución, tal fue 
el caso de la carrera de la salud 
donde la Mtra. Beatriz Pico Gon-
zález y el Mtro. Alberto Castañe-
da, fueron los primeros lugares 
en los Master Femenil y Varonil.

Inicio de año, de mes, de se-
mana o de clase, siempre habrá 
un inicio en nuestra vida, pero 
lo verdaderamente importante 
será como cerremos cada ciclo; 
ponte las pilas y aprovecha abril 
al máximo, ya que con 
mayo llegará el cierre 
de semestre, puede 
ser el último, el pri-
mero o el sándwich, 
pero al fin y al cabo 
la culmi-
nación de 
una etapa 
importante 
en tu vida.

Dime qué lees...
Diario de un seductor

S. Kierkegaard

mujer que le arrebata el corazón. En él 
relata no sólo cada encuentro que tie-
ne con ella sino también cada plan que 
desea llevar a cabo para lograr captar 
su atención así como los conflictos in-
ternos de un hombre que se siente in-
apropiado por diversas circunstancias.

Con un final poco común, Soren 
Kierkergaard  relata una gran historia 
de amor basada en la inocencia de un 
personaje y en la astucia del otro. Muy 
diferente a lo que conocemos como un 
seductor, Kierkergaard se presenta a sí 
mismo como un hombre moralmente 
bueno y sumamente inteligente, virtud 
que puede superar toda belleza cor-
poral pero que al mismo tiempo le da 
otro significado al amor y la libertad.

POR MARÍA ELIZABETH AQUINO R.
ASESORA DE ESCRITURA

Soren Kierkegaard fue un filósofo y 
teólogo danés, que tuvo gran influjo 
dentro de la teología moderna y la co-
rriente filosófica existencialista.

En este libro relata el dilema de un 
hombre entre la vida que satisface por 
un instante y la vida fundada en el de-
ber. El protagonista de esta obra es el 
mismo autor, en ella relata una parte 
de su vida amorosa, pero desde una 
perspectiva muy particular, lejos de los 
romances que comúnmente se tratan 
en las novelas románticas.

Este diario lo comienza a escribir 
desde el momento en que conoce a la 
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POR EL UNIVERSITARIO

La Facultad de Comercio Internacional 
de la UPAEP recibió el Premio al Mé-
rito Exportador Regional 2010 (Puebla, 
Tlaxcala, Oaxaca), en la categoría de 
Tesis de Licenciatura y Maestría, que 
otorga el Consejo Mexicano de Comer-
cio Exterior-SUR (COMCE).

Comercio Internacional participó con 
el Plan de Negocios de Exportación de 
licor de nuez (marca Frulatto) a Italia, 
proyecto de los estudiantes: Daniel 
González Chong, Margarita López Fer-
nández y Vanesa Lezama Toquiantzi, 
asesorados por el Mtro. Juan Carlos 
Botello Osorio, basado en una empresa 
PYME real, originaria de Puebla.

La ceremonia de premiación tuvo 
lugar en el Hotel Presidente Intercon-
tinental donde la Dra. Ruth Cavazos 
Arroyo, Directora del Departamento 
de Ciencias Económico Administrati-
vas; la Mtra. Soraya Reyes Guerrero, 
Coordinadora del Programa Acadé-

mico de Comercio Internacional; y el 
Mtro. Juan Carlos Botello Osorio, pro-
fesor de la misma licenciatura acom-
pañaron a la alumna Margarita López 
Fernández a recibir este galardón en 
representación de su equipo de trabajo.

Esta presea fue entregada por la 
Mtra. Josefina Vázquez Mota, Diputa-
da Federal y Coordinadora de la ban-
cada panista en San Lázaro.

FRULATTO, es una bebida suave y 
ligera al paladar que se puede disfrutar 
como aperitivo o digestivo solo, en las 
rocas o batido con hielo; el trabajo está 
enfocado al interés de exportar y dar a 
conocer su producto consistente en licor 
de crema de nuez en el mercado italiano.

A través de este proyecto los alumnos 
de Comercio Internacional UPAEP 
han tenido la oportunidad de desa-
rrollar sus capacidades para elaborar 
planes de negocios reales, aplicados a 
empresas con necesidades específicas.

La Facultad de Comercio Internacio-
nal UPAEP ha recibido el Premio al 

Comercio Internacional recibe Premio al
Mérito Exportador Puebla 2010

Mérito Exportador 2009, que otorga 
COMCE-SUR en la categoría de Insti-
tución Educativa; siendo la tercera oca-
sión que recibe dicho reconocimiento 
(2000, 2003 y 2009) en este rubro.

También se ha hecho acreedora al 
Premio Nacional de Exportación en 
dos ocasiones; el primero le fue otor-
gado en el año 2000, de manos del 
entonces Presidente de la República, 

Ernesto Zedillo Ponce de León; el se-
gundo en el año 2004 entregado por 
el Presidente de la República, Vicente 
Fox Quesada; dichos reconocimientos 
le convierten en una de las mejores 
instituciones del país comprometida a 
promover la cultura exportadora y con-
tar con un plan de estudios competitivo 
en el área de Comercio Internacional.

que va más allá de la responsabilidad
POR MONTSERRAT MUÑOZ SUÁREZ

La comunidad universitaria premia el 
esfuerzo académico con la entrega del 
reconocimiento Duc In Altum a 16 pro-
fesionistas y estudiantes de alta calidad.

La UPAEP, Alma Mater de todos los 
galardonados, les extiende a ellos un re-
conocimiento por sus logros en el ámbito 
académico, en su desempeño profesional 
o en su liderazgo y contribución social.

En esta ocasión, 9 alumnos de bachi-
llerato, licenciatura y maestría, un fun-
cionario administrativo de la Universi-
dad, un catedrático del área de la salud 
y 5 ex alumnos se hicieron acreedores al 
galardón Duc In Altum.

Duc In Altum, “Remar mar adentro” 
en latín, implica una actitud de arrojo, 
valentía, sentido de la innovación, inge-
nio, inspiración, creatividad y sagacidad, 
enfatizó el Dr. Alfredo Miranda López, 
Rector de la Universidad.

En esta ocasión, 9 alumnos de bachi-
llerato, licenciatura y maestría, un fun-
cionario administrativo de la Universi-
dad, un catedrático del área de la salud 
y 5 ex alumnos se hicieron acreedores al 
galardón Duc In Altum.

Asimismo dijo que esta distinción les 
compromete a los premiados a hacer 
un Duc In Altum, es decir, hacer un es-
fuerzo adicional, estar dispuestos a dar 
todo, conducir la vida con sentido asu-
miendo los riesgos y aprovechando las 
oportunidades, aplicando la prudencia, 
ya sea en el ámbito académico, de ense-

ñanza, de investigación, de difusión o de 
vinculación, destacando su desempeño 
profesional, contribución, liderazgo, o 
servicios prestados a la comunidad.

Por su parte el Mtro. Francisco Em-
melhainz Naveda, Presidente de la Jun-
ta de Gobierno UPAEP, manifestó que 
para la comunidad universitaria, entre-
gar el premio Duc In Altum a alumnos, 
ex alumnos, maestros y colaboradores a 
quienes la sociedad ha reconocido por 
sus esfuerzos y logros en diversos cam-
pos del conocimiento, representa una 
satisfacción y prestigio para la UPAEP. 

Entre los galardonados se encuentran 
estudiantes del Bachillerato UPAEP 

haber sido nombrado Obispo Titular 
de Capo della Foresta y Auxiliar de la 
Arquidiócesis de Puebla, por su Santi-
dad Benedicto XVI; entre otros distin-
guidos premiados.

Desde 2005 la UPAEP entrega el 
reconocimiento Duc In Altum, res-
pondiendo a la necesidad de premiar 
“lo que la sociedad ya distinguió”. Este 
premio remarca el interés de la Univer-
sidad en cumplir dos de los estatutos 
de la Visión 2015, la cual dice a la letra: 
“Estamos comprometidos a dar una res-
puesta oportuna y en profundidad a las 
necesidades del entorno en congruencia 
con nuestros valores”.

Como invitados de honor, el Mtro. 
Mario Iglesias García Teruel, Coordina-
dor general de Políticas Públicas e In-
novación Gubernamental y ex rector de 
la Universidad; el Mtro. Amadeo Felipe 
Lara Terrón, Secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal; y el Padre 
José María Vida, Canónigo de la Cate-
dral de Puebla.

Presidieron el evento el Dr. José Al-
fredo Miranda López, el Lic. Francisco 
Emmenlhainz Naveda, Presidente de la 
Junta de Gobierno de la UPAEP; Doña 
Lilia Regordosa Valenciana, Secretaria 
de la Junta de Gobierno; el Ing. Luis 
Contreras Olavarrieta, miembro de la 
Junta de Gobierno y Presidente de la 
Comisión de Premios y Reconocimien-
tos; y el Ing. Vicente Pacheco Ceballos, 
Secretario General de la Universidad.

plantel Atlixco y Tehuacán, alumnos de 
Medicina y de posgrado; el Dr. Guiller-
mo José Ruiz Argüelles por su calidad 
en el desarrollo de investigación; y a 
los egresados Dr. Rubén Jesús Balcá-
zar Juárez, por haber sido electo Pre-
sidente Municipal Constitucional del 
Ayuntamiento de Tecamachalco; el Lic. 
Miguel Ángel Huepa Pérez, actual Pre-
sidente Municipal Constitucional del 
Ayuntamiento de San Andrés Cholula; 
al Mtro. Eduardo Rivera Pérez, Pre-
sidente Municipal Constitucional del 
Ayuntamiento de Puebla; a S.E. Mons. 
Eugenio Andrés Lira Rugarcía, egresa-
do de la Licenciatura en Filosofía, por 

Duc In Altum, 
9 estudiantes de distintos 

niveles fueron reconocidos.

1 funcionario administrativo 
UPAEP recibió el premio.

1catedrático UPAEP fue 
acreedor al Duc In Altum.

5 ex alumnos UPAEP 
fueron galardonados.

premio
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POR BELLAS ARTES Y PROYECCIÓN CULTURAL

Como parte de los festejos y próxima 
beatificación del venerable Papa Juan 
Pablo Segundo el 1 de mayo de 2011, 
la Prelatura de Cancún- Chetumal so-
licitó a la Arquidiócesis de Puebla el 
préstamo del primer Papamóvil que el 
Santo Padre utilizó en su visita a México 
en 1979 para inaugurar en Puebla los 
trabajos de la III reunión del CELAM. 

El Papamóvil arribó por carretera 
desde Puebla en un tráiler, al parador 
de Halachó, en Yucatán. De ahí se di-
rigió a la parroquia de San Francisco 
de Asís de Umán, donde descendió 
del tráiler y salió rodando hasta Méri-
da, llegando al fraccionamiento Juan 
Pablo II, a la parroquia de San Pedro 
Apóstol, en Xoclán, lugar donde hace 
18 años el Vicario de Cristo Celebró 
una misa multitudinaria. Ahí, Mons. 
Emilio Carlos Berlié Belaunzarán, Sr. 
Arzobispo de Yucatán, presidió la ce-
lebración de la Santa Misa, al término 
de la cual se presentó la obra de teatro 
“¡Fiat!” en la explanada de la parro-

quia, interpretada por la Compañía de 
Teatro UPAEP, y que trata sobre la 
vida del Papa Wojtyla. El martes 29 de 
marzo el Papamóvil viajó a Chetumal, 
Quintana Roo. El 30 de marzo visitó 
Felipe Carrillo Puente, el 31 de marzo 
José Ma. Morelos, el 1 de abril Tulún 
y Playa del Carmen, el 2 de abril Cozu-
mel y Puerto Morelos, el 3 de abril Can-
cún, Catedral y parroquias, el 4 de abril, 
después de visitar algunos Colegios ca-
tólicos de Cancún, regresó a Puebla.    

La COMPAÑÍA DE TEATRO 
UPAEP, de Bellas Artes, fue el único 
grupo de teatro que representó a Pue-
bla con la obra musical de FIAT.

El grupo conformado por 30 jóvenes 
fue encabezado por el Mtro. Agustín 
Grande Corpas, Director de Bellas 
Artes y el Mtro. Miguel Ángel Garijo 
Ureta, Vicerrector de Formación y 
Cultura. Los jóvenes antes de su arri-
bo a la ciudad de Mérida tuvieron misa 
en catedral y más adelante una rueda 
de prensa con el Excmo. Sr. Arzobis-
po Don Víctor Sánchez Espinosa y el 
Obispo Eugenio Lira Rugarcía.

El papamóvil salió del Museo del 
Automóvil para realizar su recorrido 
a la Catedral de Puebla y al Semina-
rio Palafoxiano, en la actividad domi-
nical participó un equipo de alumnos 
de Bellas Artes y Proyección Cultural 
UPAEP, dirigidos por la Mtra. Geor-
gina Meza Gordillo, Coordinadora de 
Proyección Cultural.

Visita del Papamóvil
a Yucatán y Chetumal 

El Cardenal 
Sandoval Íñiguez,

la UPAEP

POR MELISSA BARRERA PERAL

La exhortación a que laicos y todos los 
cristianos cumplan con su vocación es 
uno de los conceptos que contiene el 
libro "El Verdadero Rostro del Carde-
nal Juan Sandoval Íñiguez", escrito por 
el Lic. Juan Manuel Reyes Brambila, y 
presentado en el Museo UPAEP a un 
año de su primera edición.  

El libro habla de la historia del Car-
denal Juan Sandoval, "plasma la voz de 
un hombre congruente, que sin temor 
a represalias defiende la justicia y, so-
bretodo, a la familia que es el núcleo 
elemental de toda sociedad", mencionó 
al autor del libro. También contiene 
los principios y fundamentos necesa-
rios para ayudar a México a convertirse 
en un país más próspero y justo.

El evento fue presidido por el Excmo. 
Sr. Cardenal Juan Sandoval Íñiguez, 
quien estuvo acompañado por el tam-
bién Excmo. Sr. Víctor Sánchez Espino-
sa, arzobispo de Puebla; el  Excmo. Don 
Eugenio Lira Rugarcía y el Excmo. Da-
goberto Sosa Arriaga, obispos auxiliares, 
además, el Dr. Manuel Ocampo Ponce y 

el autor del libro, Lic. Juan Manuel Reyes.
El Cardenal Juan Sandoval indicó 

que el libro está escrito en palabras 
sencillas para que cualquier público 
pueda leerlo fácilmente, "es de un lai-
co para los laicos, no para sacerdotes", 
recalcó. Asimismo agradeció la gran la-
bor de recopilación y escritura del Lic. 
Juan Manuel Reyes. 

Las utilidades recaudadas de la venta 
de este libro están destinadas a la cons-
trucción, ya iniciada, del "Santuario de 
Mártires de Cristo", ubicado en Gua-
dalajara; donde se colocarán todos los 
mártires y algunos santos. Esta edifica-
ción tiene carácter nacional y gran parte 
de la historia de la Iglesia de México.

Por su parte, el Dr. José Alfredo Mi-
randa López, Rector de la Universi-
dad, resaltó lo gustosa que estaba la 
UPAEP, en especial el Museo, de reci-
birlos por la sintonía y el común interés 
con la búsqueda de la verdad.

También habló del posgrado que está 
conformando la Universidad llamado 
"La Historia Cultural de América Lati-
na" que arrancará el próximo otoño.

presenta su libro en
 Invitó UPAEP a través de la Vicerrectoría de Formación y Cultura y el periódico Síntesis.
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Entregan premio

La UPAEP otorga el reconocimiento a 16 pro-
fesionistas y estudiantes de alta calidad, por sus 
logros en el ámbito académico, en su desempeño 
profesional y en su liderazgo y contribución social.

El Verdadero RostroEl Verdadero Rostro

El Lic. Juan Manuel Reyes Brambila 
presenta el libro "El Verdadero Rostro 
del Cardenal Juan Sandoval Íñiguez”, 
donde plasma la voz de un hombre 
congruente y acérrimo de la justicia.
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POR MONTSERRAT MUÑOZ SUÁREZ

POR MELISSA BARRERA PERAL

Duc In Altum
Entregan premioEntregan premioEntregan premio

Duc In AltumDuc In Altum

Cardenal Juan Sandoval ÍñiguezCardenal Juan Sandoval Íñiguezdeldel
Premio al MéritoPremio al Mérito
Exportador Puebla 2010Exportador Puebla 2010

POR EL UNIVERSITARIO

La Facultad de Comercio Internacional de la UPAEP recibió el Premio al Mé-
rito Exportador Regional 2010 en la categoría de Tesis de Licenciatura y Maes-
tría, que otorga el Consejo Mexicano de Comercio Exterior-SUR (COMCE).

Más de 200 corredores se enlistaron para la Carrera por la 
Salud Universitaria, en donde Carlos Rodríguez Mendoza 
y Carmen Valle Rodríguez se impusieron con los mejores 
tiempos en las respectivas ramas.

POR EL UNIVERSITARIO

Carrera
Universitaria

Saludpor laCarrera
Universitaria

Saludpor la
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En tiempo extra, las Águilas vencen a los Azte-
cas de la UDLA con un marcador final de 91-85, 
en el que fue el último partido de la temporada 
regular de la CONADEIP, antes de partir al cam-
peonato nacional.

3 alumnos de 8° semestre de Tecnologías de Infor-
mación, obtuvieron la certificación “Oracle MySQL 
Developer”, la cual garantiza que el alumno puede de-
sarrollar aplicaciones de base de datos en el software 
MySQL, sistema de gestión de base de datos.

Los alumnos del Departamento de Ciencias Eco-
nómico Administrativas participaron en el congreso 
“La Creatividad en los Negocios Transformando la 
Crisis en Oportunidades”, organizado por la Escue-
la de Negocios UPAEP.

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA POR MARÍA FERNANDA GONZÁLEZ BALDERAS POR SHARAI ALATORRE RODRÍGUEZ

Negocios creativos
Oportunidades=

Certi� cación
alumnospara T.I.deÁguilasvencen a

quinteta Azteca

Contraportada
Miércoles 6 de abril de 2011

POR EL UNIVERSITARIO

Con una participación superior a los 
200 corredores se realizó la Carrera 
por la Salud Universitaria en la que 
se impuso en la rama varonil Carlos 
Rodríguez Mendoza y de manera 
contundente y espectacular, con el 
mejor tiempo de ambas ramas, Carmen 
Valle Rodríguez en la rama femenil.

En esta dinámica que busca la práctica 
del deporte dentro de la comunidad 
universitaria y que tiene como objetivo 
el evitar el sedentarismo, se realizó esta 
convivencia deportiva en el Parque 
Ecológico Revolución Mexicana.

Ahí la ganadora de la rama femenil 
dentro de la categoría juvenil, Carmen 
Valle, realizó el mejor tiempo de todos 
los competidores con marca de 30 
minutos y 35 segundos para completar 
la distancia de 9 kilómetros.

El segundo puesto fue para Margarita 
López con tiempo de 46:29 y el tercer 
lugar fue para Janet Picazo con tiempo 

POR JOSÉ ANTONIO SÁNCHEZ SOSA

Demostrando el temple y sed de 
triunfo, las Águilas de la UPAEP  
lograron remontar un partido que se 
tornó complicado. En tiempo extra 
dominaron y vencieron a la quinteta 
rival, los Aztecas de la UDLA, quienes 
prácticamente maniatados observaron 
como los locales les arrebataban el 
partido.  El marcador final fue de 91-85 
en el último partido de la temporada 
regular del CONADEIP, antes de 
partir al campeonato nacional que 
se disputará en el Tecnológico de 
Monterrey campus Monterrey.

Los dirigidos por Javier Ceniceros, 
ya con la clasificación al Final Four, 
dieron algunas facilidades al equipo 
cholulteca en gran parte del partido, 
muestra de ello fue que los rojiblancos 
no tuvieron ventaja del partido sino 
hasta el tiempo extra, donde con 
certeros disparos desde la línea de tres, 
el marcador se volteó. 

El encuentro fue complicado. Am-bos 
equipos ofrecieron una imagen aguerri-
da, pero con poca precisión para los 

de 51 minutos y 16 segundos.
En la categoría juvenil, con distan-cia de 

9 kilómetros, dentro de la rama varonil el 
ganador fue Carlos Rodríguez con marca 
de 35 minutos y 16 segundos, seguido de 
Manuel Mexicano con tiempo de 36:54 
quien debió luchar fuerte por mantener 
ese puesto ante Francisco Meneses 
que llegó cinco segundos por detrás del 
segundo lugar.

Mientras tanto en la categoría master, 
en la rama varonil, Alberto Castañeda 
ganó esta competencia que recorrió la 
distancia de 6 kilómetros, con tiempo 
de 26 minutos y 36 segundos, seguido 
de Rafael Aguilar que registró el tiempo 
de 28:40, el tercer lugar fuera para David 
Maza Olmos con tiempo de 29:20

En la rama femenil de esta categoría la 
ganadora fue Beatriz Pico González con 
tiempo de 42 minutos y 56 segundos, 
en el segundo lugar llegó Teresa Leyva 
con tiempo de 52:53 y el tercer lugar fue 
Lourdes Rosas con registro de 55:56.

Carrera

Salud

emplumados, situación que les afec-
tó en los marcadores. Para el tercer 
cuarto, ya se habían recuperado de una 
desventaja de 9 puntos, colocándose a 
uno solo del rival, pero la inconsistencia 
y el anotar en casi 7 minutos, fue la opor-
tunidad para que los verdes obtuvieran 
15 puntos sin respuesta. 

El último cuarto estuvo lleno de emoción 
en El Nido. Las Águilas hicieron gala del 
tesón que tienen,  y con una respuesta 
salvaje de anotaciones, implacable defen-
sivas y apoyo de la afición, se forzó al 
alargue. Sin embargo, sólo fue tiempo 
agregado para confirmar la garra y el pun-
donor que las Águilas demuestran en 
tiempos adversos. 

Para la estadística queda que los 
dueños del baloncesto en Puebla 
son los jugadores de la UPAEP, que 
obtuvieron el 1° lugar del CONADEIP 
siendo el mejor equipo de la fase 
regular y ganando 5 de los 6 clásicos 
disputados esta temporada, incluidos 
dos en el “Templo del dolor”, dolor que 
las Águilas hacen sentir siempre a sus 
verdes oponentes, ya sea indis-tintamente 
en Cholula o en el Barrio de Santiago. 

 En tiempo extra y con remontada, las Águilas ganan el clásico.

5de los6 clásicos de esta temporada 
fueron triunfos Águila1er. Lugar obtuvieron de 

todo el CONADEIP

Emocionante

POR EL UNIVERSITARIO

Fabiola Juárez consiguió la primera 
presea para UPAEP dentro del Cam-
peonato Nacional de CONADEIP 
de Atletismo que se celebra en las 
instalaciones del Tec. de Monterrey 
campus Querétaro.

 La atleta rojiblanca mantiene así, 
su racha de triunfos y de conseguir el 
pódium, ahora se queda con el tercer 
puesto en la prueba de 400 metros con 
vallas, que es su especialidad y donde ha 
obtenido los mejores resultados.

 Esta prueba fue ganada por Karla 
Dueñas de la universidad Anáhuac, 
seguida de Mariana Rodríguez del Tec. 
de Monterrey y en el tercer puesto la 
atleta de UPAEP, Fabiola Juárez quien 
completó a las tres mejores atletas del 
país en esta especialidad.

 Dentro de los resultados destacados 
también está la participación de Luis 
Gerardo Ávila, que en su último año 
en los Bachilleratos UPAEP, consiguió 
el cuarto puesto en este campeonato 
nacional en salto de altura con un salto 
de 2 metros, el ganador de la prueba 
saltó 2 metros 10 centímetros.

 Fabiola Juárez consigue bronce en la prueba de 400 metros con vallas.

UPAEP
consigue primer medalla en
Nacional de Atletismopor la

despedida hacia el nacional
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